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ЮВАО признали самым 
благоустроенным округом Москвы

Награду в этой номина-
ции из рук мэра Сергея Со-
бянина получил префект 
Юго-Восточного округа 
Андрей Цыбин. Это про-
изошло на торжественном 
мероприятии, посвящён-
ном итогам реализации 
программы благоустрой-
ства столицы в 2016 году. 

— Очень приятно и по-
чётно получить такую на-
граду, — сказал префект. 
— Это заслуга всех ра-
ботников жилищно-ком-
мунального хозяйства и 

благоустройства, кото-
рые каждый день работа-
ют на благо города и на-
шего округа.

Награды вручили так-
же лучшим работникам 
и предприятиям отрасли. 
Среди удостоенных зва-
ния «Почётный работник 
жилищно-коммунального 
хозяйства города Москвы»  
— слесарь-сантехник 6-го 
разряда ГБУ «Жилищник 
района Печатники» Генна-
дий Черенков. 

Анна ИВАНОВА

Заброшенные объекты РЖД в районе Люблино 
приведут в порядок

стр. 18-19

Как поэт 
Виктор 
Пеленягрэ 
писал песни 
для Лаймы 
Вайкуле 

Легенды русского 
рока выступят 
в Кузьминках

Как 
провести 
День 
города 
жителям 
округа 
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Мэр Сергей Собянин, префект Андрей Цыбин 
и министр строительства и ЖКХ Михаил Мень
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Д
нём капитан полиции 
Владимир Матроши-
лов патрулировал тер-
риторию своего райо-
на. На Авиамоторной 

улице к нему подошёл один из 
жителей и сказал: «Собаку укра-
ли… Муську… Привязал её у про-
дуктового, вернулся — нет её…»

Выяснилось, что пропала мрамор-
ная такса — такой окрас встречает-
ся в Москве нечасто. Участко-
вый отправился на поиски и 
через полчаса заметил нео-
прятного вида мужчину, 
который прогуливался с 
пятнистой таксой. По-
дошёл, поинтересовал-
ся, чья собака. «Моя!» 
— уверенно заявил 
тот. Однако когда у 
него попросили до-
кументы, занерв-
ничал. 

Как только так-
са увидела настоя-
щего хозяина, бро-
силась к нему, вы-
ражая абсолютный 
восторг. Задержанный 

признался, что хотел собаку про-
дать, а деньги пропить. Сам он из 
Приморского края, в Москве живёт 
где придётся…

Владимир Матрошилов — по-
лицейский во втором поколе-

нии. Его отец ушёл на пен-
сию, будучи старшим участ-

ковым в Курской области. 
На счету у Матрошилова 
не одно раскрытое пре-
ступление. Например, 
недавно вместе с кол-
легами раскрыл серию 
велосипедных краж. 
А к собакам у Влади-

мира особое отношение. У него тоже 
есть охотничья собака редкой поро-
ды — дратхаар.

Елена ХАРО

Окружные новости

За неделю в округе 
произошло 4 пожара 
и 11 возгораний

В Выхине пылала 
комната

24 августа в доме 7, 
корп. 3, на Ферганском 
проезде разгорелся по-
жар в одной из квартир — 
вспыхнули мебель и лич-
ные вещи. Предположи-
тельно причиной стало 
неосторожное обращение 
с огнём. Комната сгорела 
почти полностью — общая 
площадь пожара состави-
ла 15 кв. метров. Погиб-
ших и пострадавших нет.

В Марьине 
коротнула розетка 

Вечером 25 августа на 
кухне одной из квартир 
дома 13, корп. 1, на улице 
Братиславской вспыхнул 
пожар. Его причиной ста-
ло короткое замыкание в 
розетке. 

В Лефортове 
загорелась кухня

27 августа на кухне од-
ной из квартир на Сторо-
жевой улице произошёл 
пожар, общая площадь 
которого составила 2 кв. 
метра. Во время происше-
ствия пострадала хозяйка 
квартиры, её госпитализи-
ровали в ГКБ №36. Пред-
варительно причина пожа-
ра — взрыв бытового газа.

В Капотне 
пострадал балкон

Днём 29 августа в од-
ной из квартир дома 1 в 
5-м квартале Капотни на 
балконе загорелись личные 
вещи. Предположительно 
причиной пожара стал не-
потушенный «бычок», сбро-
шенный с верхнего этажа. 
Общая площадь пожара со-
ставила 4 кв. метра.

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожары

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных 
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222

В отделении 
ЦСО в Люблине 
закончился ремонт

В отделении дневного 
пребывания для пенсионе-
ров и инвалидов филиа-
ла «Люблино» ГБУ «ТЦСО 
«Марьино» отремонтиро-
вали стены, обновили ду-
шевую, заменили двери, 
перестелили полы. Теперь 
помещение вновь готово к 
приёму клиентов. 

Адрес: ул. Тихая, 23, 
стр. 1. 

Пандусы появились 
на 30 станциях 
метро 

Гранитные спуски для ко-
лясок появились на станци-
ях метро «Дубровка», «Ко-
жуховская», «Волжская», 
«Пролетарская». В настоя-
щее время работы по уста-
новке 98 спусков уже за-
вершены на лестницах 30 
станций метро, сообщили 
в пресс-службе столичного 
метрополитена.

Коротко

Задержанный 
признался, что хотел 
собаку продать, 
а деньги пропить

Пенсионерам 
ЮВАО 
доплатят 
по 5 тысяч 
рублей 

Выплаты будут на-
числены гражданам 
Ро с си и, по с т оя н-
но проживающим на 
территории РФ и яв-
ляющимся получате-
лями страховых пен-
сий и пенсий по госу-
дарственному пенси-
онному обеспечению. 
Причём 5 тысяч вы-
платят и работающим, 
и неработающим пен-
сионерам. Планиру-
ется, что единовре-
менную выплату бу-
дут выдавать вместе 
с пенсиями за январь 
2017 года. 

Как сообщили в ГУ 
ПФР №3 по г. Москве 
и Московской обла-
сти, каких-либо заяв-
лений для её получе-
ния пенсионерам пи-
сать не нужно.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО   

Готовится к отлёту в тёплые края самый 
ранний «мигрант» округа — коростель. Ле-
том эта птица встречается на поросших 
травой открытых участках неподалёку от 
МКАД (южнее пересечения с Волгоград-
ским проспектом). 

Как рассказал главный специалист отде-
ла экопросвещения и учёта животных Ди-
рекции природной территории «Кузьмин-
ки-Люблино» Николай Шелуханов, в траве 
её увидеть непросто; это типичная птица-
пешеход, даже от собак спасается бегом. 

Кажется, что коростель летит неуклю-
же, сильно свесив заднюю часть. На са-
мом деле он спокойно, хотя и не очень бы-
стро, преодолевает огромные расстояния, 
улетая на зимовку в Центральную и Юго-
Восточную Африку.

Алексей ТУМАНОВ

Выявлено мошенничество 
при продаже гаражей 
на Привольной

Кузьминская межрайонная 
прокуратура проверила ГСК 
«Былина» на ул. Привольной, 
17. Оказалось, что гаражный 
кооператив занимает земель-
ный участок, который ему не 
принадлежит. В отношении 
председателя ГСК и юридиче-
ского лица заведены два адми-
нистративных дела. Виновные 
оштрафованы на общую сумму 
120 тыс. рублей. Также возбуж-
дено уголовное дело по статье 
«мошенничество». 

— В результате мошенни-
ческих действий руководства 

кооператива 250 человек, ку-
пивших гаражи, не могут счи-
таться собственниками свое-
го имущества, — сообщил по-
мощник кузьминского меж-
районного прокурора Евгений 
Кудряшов.

Сейчас решается вопрос о 
судьбе гаражей, однако демон-
таж комплекса пока не плани-
руется. Один из вариантов — 
передать кооператив на ба-
ланс города. 

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

Участковый из Лефортова 
задержал похитителя таксы

В Жулебине полетели коростели

Новый учебный год начался
1 сентября в Московском 
президентском 
кадетском училище 
имени М.А.Шолохова

Фотофакт

К собакам у Владимира 
особое отношение

Коростели летают вроде бы неуклюже, но способны добраться до Африки
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На сайтах районных газет

 tekgazeta.ru

Культурный центр «Москвич» 
объединит пенсионеров 

В культурном центре «Москвич» открылся творческий 
клуб для людей старшего возраста.

— У нас есть очень интересные направления, например 
создание украшений из трикотажа и салфеток, колец из 
лака, бижутерии из холодного фарфора, — рассказала ру-
ководитель клуба Надежда Демьяненко.

Также опытные педагоги научат пенсионеров создавать 
коллажи и дизайнерские рамы. Желающие смогут освоить 
азы реставрации одежды и предметов интерьера, постичь 
искусство плетения из газет. В клубе проведут и практи-
ческий курс по макраме.

Запись по тел. (499) 178-3606. Адрес: Волгоградский 
просп., 46/15. 

 moelublino.ru

В Люблине состоится презентация 
творческих студий 

Выездная презентация более чем 10 студий центра твор-
чества молодёжи «Олимп» пройдёт 11 сентября в сквере 
им. Михаила Судакова. 

— Здесь пройдут выставки работ, мастер-классы, вы-
ступления творческих коллективов, — рассказала дирек-
тор центра «Олимп» Анастасия Третьякова. 

По её словам, пообщаться с педагогами и записаться в 
творческую студию можно будет прямо на празднике, ко-
торый начнётся в 15.00 в сквере (пересечение улиц Крас-
нодонской, Совхозной и Судакова). 

 районные-будни.рф

Юный пианист из Жулебина стал 
лауреатом музыкального конкурса  

Воспитанник детской 
школы искусств №14 на 
Пронской улице Иван Ба-
скакин успешно выступил 
на XVI Международном 
конкурсе-фестивале «Му-
зыка без границ» в литов-
ском городе Друскининкай. 
Юный пианист, ученик 6-го 
класса, награждён дипло-
мом лауреата 2-й степени.

— Ваня увлёкся музы-
кой исключительно бла-
годаря педагогическим 
и человеческим талан-
там нашего замечатель-
ного преподавателя Оль-
ги Дмитренко, — расска-
зала мама пианиста Анна 
Хренова. — На прошед-
шем конкурсе он испол-
нял произведения Чюрлё-
ниса, Бетховена, Черни и 
Прокофьева. 

О
тдел т рудо-
у с т р о й с т в а 
«Марьино» от-
крылся на Но-
вочеркасском 

бул., 47. Сюда могут обра-
щаться жители района, ко-
торым нужна помощь в по-
иске работы.

— Когда-то по этому адре-
су уже работал районный от-
дел трудоустройства, — пояс-
нила начальник отдела Окса-
на Устинова. — Около полу-
тора лет назад его закрыли, 
после чего безработ-
ным жителям при-
ходилось обращать-
ся в отдел трудо   -
 у стройства «Люб-
лино». Теперь же ре-
шено было возобно-
вить работу отдела.

О т д е л т ру до -
устройства ведёт приём на-
селения по будним дням с 
9.00 до 17.00 (по пятницам 
— до 16.45), без перерыва 
на обед. Суббота и воскре-
сенье — выходные дни. Тел. 
(495) 349-2700.

Марина ТРУБИЛИНА

В Марьино вернулся 
отдел трудоустройства

В операции «Заслон» 
приняли участие более 
7 тысяч стражей поряд-
ка из округа и около тыся-
чи представителей обще-
ственности. Они выявили 
порядка 8 тысяч  админи-
стративных правонаруше-
ний и раскрыли более 400 
преступлений. Больше 
всего преступлений рас-
крыто в районах Южно-
портовый, Текстильщики 
и Марьино.

Анна САХАРОВА

Полицейские ЮВАО подвели 
итоги операции «Заслон» 

Центр госуслуг по явится по 
адресу: ул. Ташкентская, 21. Об 
этом сообщила руководитель ГБУ 
«МФЦ города Москвы» Елена Гро-
мова на встрече с жителями. 

Формально центр гос услуг в 
районе Выхино-Жулебино уже 
существует, но располагается он 
на территории микрорайона Жу-
лебино, расположенного с другой 
стороны МКАД. Это доставляет 
массу неудобств жителям Выхи-
на: добираться до своего центра 
выхинцам приходится, меняя до 
трёх видов общественного транс-
порта. 

Более 5 тысяч подписей жителей 
за открытие центра инициативная 
группа передала Елене Громовой.

Ташкентская ул., 21, — это центр 
микрорайона, там сейчас разме-
щаются коммунальные службы 
района. 

Елена Громова отметила, что 
официально программа по соз-
данию центров госуслуг в каж-
дом районе Москвы завершена, 
но просьбы выхинцев не могут 
остаться неуслышанными, поэ-
тому новый центр в Выхине бу-
дет открыт.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

В микрорайоне Выхино появится долгожданный 
центр госуслуг

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Приём 
населения 
по будням 
с 9.00 до 17.00

В парке им. Шкулёва 
сотрудники ГБУ «Жи-
лищник» из всех районов 
ЮВАО прошли мастер-
класс по топиарному 
искусству — фигурной 
стрижке деревьев и ку-
старников. Урок провёл 
известный на всю Рос-
сию специалист Влади-
мир Ляпчев.

— Стричь классиче-
скую изгородь нужно 
под углом, в виде трапе-
ции, суженной кверху, — 
рассказал Ляпчев. — Тог-
да кустарники равномер-
но покроются листьями. 
Отдельные ветки среза-
ют максимально близко 
к месту отхождения вет-
вей или почек. 

Специалист сообщил 
также, что секатор важ-
но содержать в чистоте, 
иначе он может стать пе-
реносчиком вредителей 
и болезней. А для работ-
ника обязательно нужна 

защита: головной убор, 
очки, перчатки. 

Полученный опыт бу-
дет использоваться при 
благоустройстве округа. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Садовники ЮВАО научились 
обрезать кустарники

Специалист по топиарному искусству Владимир Ляпчев

Новочеркасский бульвар, 47

Елена Громова: «Просьбы выхинцев не могут 
остаться неуслышанными»

Иван Баскакин
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З
а это время сто-
личные центры 
госуслуг  вышли 
на лидирующие 
позиции в мире 

по комфорту и скорости 
обслуживания. Работой 
центров довольны 97% по-
сетителей. 

Как центры госуслуг 
«Мои документы» ста-
ли лучшими в мире, рас-
сказала директор ГБУ 
«МФЦ города Москвы» 
Елена Громова на пресс-
конференции, посвящён-
ной подведению итогов 
работы этого учреждения. 

Удобный график 
работы

Все востребованные ус-
луги сегодня можно полу-
чить в центре госуслуг лю-
бого района города. Всего 
в столице действуют 127 
офисов, в ЮВАО — 11. 
График работы столичных 
центров очень удобен: они 
открыты семь дней в неде-
лю, с восьми утра до вось-
ми вечера. 

Самые быстрые 

Ещё один рекорд — ми-
нимальное время ожида-
ния приёма: вас примут 
через три минуты. А если 
пребывание в очереди за-
тянется вдруг до 15 минут, 
то вас угостят кофе. Что-
бы сохранить высокую 
скорость обслуживания 
даже в «часы пик», в «Моих 
документах» открывают-
ся дополнительные окна. 
Преимуществом стала и 
универсализация сотруд-

ников: любой специалист 
может оказать услуги раз-
ных ведомств. А предва-
рительная запись и СМС-
уведомления о готовно-
сти документов позволяют 
клиентам выбрать самое 
удобное время посещения. 

Первый в России 
учебный центр

Как отметила Елена 
Громова, на работу в цент-
ры госуслуг берут толь-
ко тех, кто умеет и лю-
бит работать с людьми. В 
 команде центров уже бо-
лее 6500 человек. Их тру-
довым кодексом стал Мо-
сковский стандарт гос-
услуг, который был раз-
работан по инициативе 

жителей и специалистов.  
Для повышения квали-

фикации и обучения на-
выкам общения с посети-
телями в Москве открыл-
ся специализированный 
учебный центр. Каждый 
новый сотрудник прохо-
дит двухнедельное обу-
чение, а затем курсы — от 
двух до четырёх раз в год. 

Единый набор 
сервисов

— В основе системы сто-
ит человек, нужды кото-
рого мы пытаемся пони-
мать, — говорит Елена 
Громова. — Жалоб сейчас 
в пять раз меньше, чем в 
начале нашего пути, хотя 
услуг и посетителей ста-

ло гораздо больше. Люди 
стали обращаться с пред-
ложениями, и лучшие 
идеи распространились 
на все центры.

Так, во всех офисах по-
явился Wi-Fi, детские 
комнаты, велопарковки у 
входа. Там можно сделать 

ксерокопию, распечатку 
документов, сфотографи-
роваться и оплатить кви-
танции. 

Гарантия безопасности

Сохранность данных 
клиентов центров обеспе-
чивают самые защищён-
ные каналы связи. Лицен-
зионные программы и со-
временное оборудование 
позволят внедрять пере-
довые технологии: элек-
тронную очередь, пуль-
ты для оценки обслужи-
вания в режиме онлайн, 
оповещение о состоянии 
очередей для руководите-
лей центров. 

Новые горизонты

Центры предлагают всё 
новые и новые услуги. С 
29 августа увеличилось 
число офисов, оформля-
ющих пенсии. Раньше в 
ЮВАО услугу оказывали 
в Текстильщиках, Капот-
не, Кузьминках, Южно-
портовом, Лефортове и 
Нижегородском. Теперь к 
их числу присоединились 
Рязанский и Люблино. 

В планах — строитель-
ство дворца центров гос-
услуг в 71-м павильоне 
ВДНХ. В честь пятилетия 
27 августа близ этого пави-
льона развернулись спор-
тивные состязания. В гон-
ках на радиоуправляемых 
авто, в соревнованиях по 
дартсу и настольному фут-
болу надо было победить 
за три минуты — время 
ожидания приёма. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Город

Комфорт и скорость 
обслуживания
Московским центрам госуслуг «Мои документы» исполнилось пять лет 

В ходе осмотра строи-
тельных работ на станции 
«Окружная» мэр Москвы 
Сергей Собянин сообщил 
о том, что вскоре будут от-
крыты три станции Люб-
линско-Дмитровской ли-
нии метро, готовность ко-
торых составляет 95% на 
сегодняшний день.

Речь идёт о станциях 
«Бутырская», «Фонвизин-
ская» и «Петровско-Разу-
мовская», строительство 
которых вошло в первый 
этап данного проекта. Во 
вторую очередь будут от-
крыты ещё три станции 
— «Окружная», «Верхние 
Лихоборы» и «Селигер-
ская».

Собянин подчеркнул, 
что «Окружная» являет-

ся одной из важнейших 
станций этой ветки и Мо-
сквы в целом:

— Здесь МЦК пересе-
кается с Савёловским на-
правлением железной до-
роги, тут находятся Севе-
ро-Западная хорда, Севе-
ро-Восточная хорда. Не 
уди вительно, что здесь 

появится один из самых 
крупных транспортно-
пересадочных узлов.

По словам Собянина, 
с запуском радиуса бу-
дет улучшена транспорт-
ная доступность для при-
мерно 450 тысяч жителей 
Москвы.

Ольга КАНАЕВА

Перинатальный 
центр ГКБ №67  
станет одним 
из лучших 
в Европе

Завершается строи-
тельство перинатально-
кардиологического цент-
ра при городской клини-
ческой больнице №67 им. 
Л.А.Ворохобова. Здание 
роддома, в котором до не-
давних пор размещался пе-
ринатальный центр, было 
построено в 1950-е годы и 
с тех пор ни разу не ремон-
тировалось. Осмотрев этот 
корпус в 2010 году, Сергей 
Собянин принял решение 
снести ветхое строение и 
построить на его месте но-
вое.

— По сути, здесь стро-
ится современная крупная 
клиника, которая будет при-
нимать около 20 тысяч ро-
дов — это пятая часть ро-
дов в Москве, — отметил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин, инспектируя ход стро-
ительства объекта. 

Сергей Собянин отметил, 
что по уровню оснащённо-
сти новейшим оборудова-
нием будущий центр станет 
одним из лучших в Европе. 
Профильную помощь здесь 
будут получать женщины с 
сердечно-сосудистыми па-
тологиями, начиная с эта-
па планирования беремен-
ности и заканчивая наблю-
дением после родов. Дети 
будут получать помощь с 
момента выявления пато-
логии (в том числе на эта-
пе внутриутробного разви-
тия) до трёх лет.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Завершена 
реставрация 
здания 
Университета 
имени Плеханова

Сергей Собянин открыл 
после реставрации 4-й кор-
пус РЭУ им. Г.Плеханова на 
улице Зацепе. Реставрация 
здания, построенного в на-
чале XX века, началась в 
2013 году. Была, в частно-
сти, воссоздана западная 
башня учебного корпуса, от-
реставрированы майолико-
вые панно, парадные лестни-
цы, заменены окна и двери.

Как отметил мэр столицы, 
с начала 2011 года в Москве 
проведена реставрация 700 
памятников архитектуры. В 
нынешнем году были завер-
шены работы в зданиях ско-
ропечатни в Трёхпрудном 
переулке, кондитерской фа-
брики товарищества «А.Сиу 
и Ко» на Ленинградском про-
спекте, гостиницы «Дрезден» 
на Тверской улице, Казанско-
го вокзала, в ансамбле Дон-
ского монастыря и др. 

Скоро откроются три новые станции 
Люблинско-Дмитровской линии метро

Столичное отделение пар-
тии «Единая Россия» присту-
пило к воплощению в реаль-
ность уникального проекта 
— «Зелёный пояс Москвы». 
Об этом говорилось в ходе 
выездного заседания пре-
зидиума политсовета пар-
тии «Единая Россия» в эко-
лого-просветительском цент-
ре «Лосиная биостанция» на-
ционального парка «Лосиный 
Остров».

— Возрождение зелёного 
щита Москвы и закреп ление 
особого юридического стату-
са за лесопарковым зелёным 
поясом столицы должно стать 
одной из ключевых задач в 
развитии города, — сказала 
председатель комиссии Мос-
гордумы по экологической по-
литике Зоя Зотова. — Следу-

ющий год объявлен в России 
Годом экологии. Мы воспри-
нимаем это как «окно воз-
можностей» для того, чтобы 
предпринять реальные шаги к 
улучшению экологии столицы 
и воссозданию зелёного поя-
са Москвы, который серьёз-
но пострадал в 1990-е годы.

— Сейчас крайне распро-
странённая ситуация, ког-
да земли, принадлежащие 
лесопаркам вокруг москов-
ской агломерации, переда-
ются поселениям, а там, со-
ответственно, начинается за-
стройка. Под видом каких-то 
рекреационных сооружений 
строятся коттеджные посёл-
ки, дома и т.д. С этим нужно 
разбираться и наводить поря-
док, — сказал телеведущий 
Пётр Толстой.

Зелёный пояс окольцует 
столицу

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

На работу 
сюда берут 
только тех, 
кто умеет 
и любит 
работать 
с людьми

m
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В центрах 
госуслуг 
можно 
оплатить 
квитанции

Строительные работы на станции «Окружная»
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П
редставители Мо-
сковского город-
ского отделения 
партии «Единая 
Россия», педаго-

ги и родители подвели итоги 
работы, а также обсудили воз-
можность продления програм-
мы бесплатного детского отдыха 
«Московская смена» в ходе засе-
дания круглого стола. 

Отдохнули с пользой

Программа летнего отдыха 
«Московская смена» была за-
пущена этим летом по иници-
ативе единороссов. Её поддер-
жали 350 тысяч родителей сто-
личных школьников. 

Вопрос организации детско-
го отдыха в черте города подни-
мался ещё в середине апреля, а с 
1 июня при поддержке Правитель-
ства Москвы заработали 300 лаге-
рей, созданных на базе наиболее 
оборудованных школ, спортив-
ных учреждений и цент ров под-
держки семьи и детства. Програм-
ма включала несколько направле-
ний: образование, культура, спорт 
и оздоровление. И была рассчи-
тана на детей от 7 до 14 лет. А для 
ребят с ограниченными возмож-
ностями здоровья было открыто 
направление «соцзащита». Так-
же для детей были подготовле-
ны бесплатное трёхразовое пи-
тание, тематические экскурсии, 
творческие занятия, спортивные 
программы. В итоге более 50 ты-
сяч детей получили возможность 
провести лето весело и с пользой. 

— Семьи не всегда могут позво-
лить себе приобрести путёвку на 
юг, не у всех есть бабушки и дачи, 

поэтому организация летнего от-
дыха, когда родители работают, 
а ребёнок занят трудом, увлека-
тельными программами и твор-
ческими занятиями, оказалась 
наиболее востребованной среди 
большинства московских семей, 
— отметила член Общественной 
палаты РФ Любовь Духанина. 

«Московская семья — 
это семья-труженица»

Во время подведения итогов 
«Московской смены» предсе-
датель столичного Объедине-
ния многодетных семей Ната-
лья Карпович напомнила, что 
в Москве проживают около 

114 тысяч многодетных семей 
и для них крайне важно, чтобы 
программа городского бесплат-
ного летнего отдыха продолжи-
лась и в будущем. 

— Московская семья — это 
семья-труженица. Но во время 
летних каникул она, по сути, 
оказывается разделённой: ре-
бёнка куда-то отправляют от-

дыхать одного или с одним из 
родителей, поскольку из-за ра-
боты отдых зачастую приходит-
ся устраивать по очереди, выхо-
дить на него буквально как на 
дежурство, сменяя друг друга. 
То мама возьмёт отпуск на ме-
сяц, то папа. Обоим родителям 
это сделать одновременно бы-

вает крайне непросто, — доба-
вила депутат Мосгордумы Оль-
га Ярославская.

Именно в таком положении 
несколько лет подряд оказы-
валась многодетная семья Си-
пугиных. Их младший ребёнок 
круглый год посещает детсад, а 
средний — школьник. Поэтому 
летом родителям приходилось 
делить свой отпуск, чтобы не 
оставлять его одного дома. 

— В этом году мой сын был в 
лагере в рамках проекта «Мо-
сковская смена». Во-первых, он 
был очень доволен. Узнал много 
нового и интересного и впервые 
занимался проектной деятель-
ностью. А во-вторых, мы нако-
нец смогли собраться всей се-
мьёй и спланировать свой от-
пуск, — рассказала Надежда 
Сипугина. 

Подобных историй и поло-
жительных отзывов родителей 
набралось уже более 15 тысяч. 
Поэтому инициаторы проекта 
планируют обратиться в Пра-
вительство Москвы с просьбой 
о продлении «Московской сме-
ны» на следующий год. 

Ольга МАЛЫХИНА 

Более 50 тысяч 
детей получили 
возможность 
провести 
лето весело 
и с пользойЛ
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Более 100 тысяч перво-
классников сели 1 сен-
тября за парты в школах 
Москвы. Всего учебный 
год начался для 1,35 млн 
школьников, студентов 
колледжей, воспитанни-
ков детских садов. За лето 
было отремонтировано 
более 2200 школьных зда-
ний, в том числе в 18 зда-
ниях прошёл капиталь-
ный ремонт. Введены в 
строй новые учебные ком-
плексы, построенные по 
современным проектам. 
Обновлена материально-
техническая база школ, в 
них установлены 224 ты-
сячи стационарных ком-
пьютеров, 28 тысяч муль-
тимедийных проекторов, 
17 тысяч интерактивных 
досок, на уроках исполь-
зуются 129 тысяч ноутбу-
ков и планшетов.

Не для элиты, 
а для всех

Накануне нового учеб-
ного года во Дворце пио-
неров на Воробьёвых го-
рах прошёл общегород-
ской открытый педсо-
вет «Московская школа 
— надёжная школа». На 
нём обсуждали вопросы 
готовности школ к ново-

му учебному году, а так-
же создания условий для 
качественного обучения 
и развития детей, чтобы 
каждый ученик в полной 
мере мог развивать свои 
таланты недалеко от дома.

— Возможности детей 
должны быть равными не-
зависимо от школы, в ко-
торой они обучаются, — 
сказал мэр Сергей Собя-
нин, открывая педсовет. — 
Образование в школах не 
должно быть элитарным, 
не нужно делать ставку на 
отдельные учреждения. 
Надо стремиться к тому, 
чтобы в любой москов-
ской школе можно было 
получить достойное об-
разование.

На верху рейтингов
На городском педсовете 

также состоялось награж-
дение 170 лучших школ 
Москвы, вошедших в топ-
500 лучших школ России и 
в престижные международ-
ные рейтинги: они полу-

чили гранты мэра Москвы. 
Кроме того, были награжде-
ны 11 наиболее выдающих-
ся учителей Москвы и 20 ру-
ководителей образователь-
ных организаций. В топ-25 
лучших школ страны вош-
ли 12 образовательных ор-
ганизаций Москвы.

Школы Юго-Востока 
вошли в рейтинг лучших 
образовательных учреж-
дений Москвы. Это Ли-
цейско-гимназический 
комплекс на Юго-Восто-
ке, который находится в 
Кузьминках, школа с углу-
блённым изучением от-
дельных предметов №1363 
в Выхине-Жулебине, мно-
гопрофильный образова-
тельный комплекс «Бра-

тиславский» с углублён-
ным изучением английско-
го языка №1357 в Марьине, 
центр образования №654 
им. А.Д.Фридмана в Тек-
стильщиках, школа №1359 
им. авиаконструктора 
М.Л.Миля с углублённым 
изучением английского 
языка в Выхине-Жулеби-
не, лицей №1547 в Марьине, 
школа №641 им. С.Есенина 
в Кузьминках и ряд других.

Лучшие 
по грамотности  

— Очень важно сопо-
ставлять результаты мо-
сковского образования 
с уровнем образования в 
других регионах, но надо 
выходить и на междуна-
родный уровень, конку-
рировать с лучшими об-
разовательными система-
ми мира, — сказал Сергей 
Собянин. 

Школы Москвы вклю-
чены и в международ-
ные рейтинги. Так, по 
двум показателям — чи-
тательской и математиче-
ской грамотности — 100 
школ Москвы обеспечи-
вают качество образова-
ния на уровне мировых 
стандартов. Это исследо-
вание проводилось в рам-
ках международной про-
граммы оценки достиже-
ний учащихся по функ-
циональной грамотности, 
математике и естествен-
ным наукам. В нём при-
няли участие более 42 ты-
сяч учащихся в возрасте 
15 лет. Работы проверяли 
независимые эксперты, 
затем работы были на-
правлены на экспертизу 
за рубеж.

Марина МАКЕЕВА   

Достойное образование рядом с домом
170 московских школ вошли в рейтинг 500 лучших в стране

«Московская смена» 
себя оправдала
Родители просят «Единую Россию» продлить
проект детского городского летнего отдыха

100 школ Москвы обеспечивают 
качество образования 
на уровне мировых стандартов

Вя
че

сл
ав

 П
ро

ко
ф

ье
в/

ТА
СС

 

Программа отдыха включала несколько направлений: образование, культура, 
спорт и оздоровление

Обновлена 
материально-
техническая 
база школ
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Д
евять забро-
шенных дет-
ск и х са дов, 
стадион «Ло-
комо т и в» и 

ещё несколько строений 
в районе Люблино (всего 
17), которые принадле-
жат ОАО «РЖД», обретут 
новую жизнь. 30 августа 
жителям района об этом 
сообщил вице-президент 
ОАО «РЖД» по развитию 
Московского транспорт-
ного узла Пётр Кацыв. 

Годы забвения

Уже около 10 лет объек-
ты не эксплуатируются, в 
зданиях выбиты окна, не-
однократно случались по-
жары, тут селятся бомжи, 
даже были выявлены сле-
ды употребления нарко-
тиков. 

— Я житель Люблина, 
родился здесь и когда-то 
ходил в один из этих дет-
ских садов. Сейчас живу 
на Совхозной улице, дет-
ский сад под окном де-
вять лет назад закрылся, 
и сейчас это просто кло-
повник, — рассказывает 
Владимир Федюшкин. — 
Живут бомжи разных на-
циональностей. Зимой, 
если посмотреть на этот 
детский сад — а я живу на 
восьмом этаже, — все тро-
пинки, по которым ходят и 
копают закладки наркома-
ны, очень хорошо видны. 

Есть обратная связь

Решить вопрос неодно-
кратно пытались и сами 
жители, и местные вла-
сти, годами направляя 
письма в адрес руковод-
ства ОАО «РЖД». 

Как рассказал член 
общественного сове-
та ЮВАО Пётр Толстой, 
жители жаловались на 
то, что территории заму-
сорены, что пройти вече-
ром невозможно, что эти 
пустующие здания могли 
бы как-то использовать-
ся. Пётр Толстой напи-
сал официальное письмо 
и пригласил руководство 
РЖД. И это дало резуль-
тат: на встречу с жителя-

ми приехал вице-прези-
дент Пётр Кацыв. 

Перед встречей с жи-
телями Люблина Пётр 
Толстой, Пётр Кацыв и 
префект ЮВАО Андрей 
Цыбин провели совеща-
ние, на котором обсуди-
ли дальнейшую судьбу 
17 объектов и будущее 
взаимодействие.

Порядок обещают 
навести за неделю

Во время встречи с жи-
телями в одном из скве-
ров на проспекте 40 лет 
Октября представитель 
РЖД объявил, что уже на 
следующей неделе терри-
тории заброшенных объ-
ектов начнут приводить в 
порядок.

— Мы договорились, 
что эти территории мы 
своими силами приведём 
в абсолютный порядок, 
решим проблему с бом-
жами, прокосим, созда-
дим надлежащий вид, — 
сообщил Кацыв. — Что 
касается дальнейшего 
использования этих объ-
ектов, мы создадим рабо-
чую группу совместно с 
префектурой и по каждо-
му объекту поговорим то-
чечно. Возможно, мы пе-

редадим какие-то объек-
ты в муниципальную соб-
ственность.

Один из таких объектов 
– стадион «Локомотив». 
Из разговора с Петром 
Олеговичем я понял, что 
это наиболее востребо-
ванный жителями райо-
на объект.

Во время встречи от жи-
телей прозвучал вопрос и 
о судьбе Люблинского 
литейно-механического 
завода, давно не соответ-

ствующего своему перво-
начальному предназначе-
нию.

— Сегодня мы хотим 
создать на этом месте 
крупный логистический 
центр, где будет очень мно-
го рабочих мест. Сейчас 
такое решение совместно с 
Москвой принято, и логи-
стический транспортный 
центр, который появит-
ся на месте литейно-ме-
ханического завода, будет 
одним из четырёх, кото-
рые появятся на террито-
рии Москвы, — проком-
ментировал Кацыв.

Работы по очистке про-
блемной территории на-
чались в минувший чет-
верг — раньше заявлен-
ного срока.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

У жителей Южнопор-
тового района столи-
цы появилась надежда 
на то, что вскоре закон-
чится противостояние с 
предпринимателями, ко-
торые уже несколько лет 
строят нечто непонятное 
на улице Трофимова, ря-
дом с храмом Александра 
Невского.

Один из красивейших 
храмов Москвы был ос-
вящён в 2008 году. Че-
рез несколько лет некая 
коммерческая структу-
ра получила разрешение 
на возведение одноэтаж-
ного строения вблизи 
храма. Бизнесмены пре-

вратили объект в долго-
строй и, что ещё хуже, ре-
шили увеличить этаж-
ность предполагаемого 
здания. Таким образом, 
высота железных карка-
сов практически сравня-
лась с храмом. В итоге ря-
дом с ним на долгие годы 
расположилась строи-
тельная площадка, ого-
роженная забором. Так-
же оказалась перекрытой 
и пешеходная дорога для 
прихожан храма. 

Жители микрорайона, 
обеспокоенные много-
летним долгостроем, рас-
сказали о проблеме де-
путату Государственной 

думы Елене Паниной. 
Они сетовали на забро-
шенность объекта и на 
отсутствие возможности 
свободно пройти к хра-
му. Елена Владимировна 
в июне направила депу-
татский запрос в Депар-
тамент городского иму-
щества города Москвы, и 
по решению департамен-
та стройплощадка долж-
на быть незамедлительно 
ликвидирована. Бизнес-
мены приступили к раз-
бору своего долгостроя 
и расчистке территории. 
Дорога к храму должна 
стать свободной. 

Сергей САВЕЛЬЕВ 

Дорога к храму должна стать свободной 
Незавершённое строительство на улице Трофимова должно быть ликвидировано

ЛДПР проверила 
рынок «Садовод» 

В выходные активисты 
ЛДПР инспектировали 
крупнейший столичный 
рынок «Садовод». Лидер 
партии Владимир Жи-
риновский лично озна-
комился с организацией 
работы и условиями тру-
да продавцов. Особен-
но его интересовали воз-
можные факты незакон-
ного использования тру-
да мигрантов. На Птичьем 
рынке лидеру партии по-
дарили белого котёнка, 
а у клеток с попугаями 
Владимир Жириновский 
предложил научить птиц 
говорить «ЛДПР-р-р!». 

Визит в Люблино лиде-
ра ЛДПР был связан так-
же с желанием поддержать 
на предстоящих выборах 
кандидата в депутаты 
Госдумы от этой партии 
 Сергея Козадаева.

Сам Сергей Козадаев 
всю неделю продолжал 
встречаться с избирате-
лями. Он организовал 
агиткубы у станций ме-
тро «Жулебино», «Кузь-
минки», «Марьино» и на 
улице Донецкой и каж-
дый вечер общался там с 
жителями.  

Валерий ГУК 

Александр Куваев 
покормил уток 
в «Кузьминках»

Кандидат в депутаты 
Госдумы от партии «Ком-
мунисты России» Алек-
сандр Куваев всю неде-
лю активно встречался с 
избирателями. Самой из-
любленной его площадкой 
для общения с жителями 
ЮВАО стал Кузьминский 
парк. Именно там в не-
принуждённой атмосфе-
ре он расспрашивал жите-
лей о наболевших пробле-
мах, а заодно знакомил их 
с планами своей партии. 

Один из таких разгово-
ров с группой молодёжи у 
Кузьминского пруда затя-
нулся на несколько часов. 
Начался он с совместного 
кормления уток, а закон-
чился жарким спором по 
поводу социальной защи-
ты молодых специалистов. 
Куваев вспомнил, как он, 
будучи студентом и полу-
чая стипендию 75 рублей, 
мог позволить себе впол-
не безбедное существова-
ние и был уверен в буду-
щем трудоустройстве. 

В ответ студенты по-
сетовали, что нынешней 
тысячерублёвой стипен-
дии хватает только на про-
езд. Сошлись на том, что в 
прежние годы выпускни-
ки вузов чувствовали себя 
более защищёнными. 

Валерий ГУК 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Невозможное 
возможно
Заброшенные объекты
РЖД в районе Люблино
приведут в порядок

Всем объектам вернут 
их социально-культурное 
назначение

Начались работы по очистке территории 

Долгострой начали разбирать



7сентябрь 2016  №32 (699)

В ремонте многие счи-
тают себя специалистами, 
ведь почти каждый руково-
дил поклейкой обоев и по-
краской потолков в своей 
квартире. Но капитальный 
ремонт дома — это целая на-
ука, и собственникам квар-
тир необходимо её изучать.

Восемь часов теории 
и четыре — практики 

В столице работает го-
родская комиссия по обе-
спечению общественного 
контроля за реализацией 
региональной программы 
капремонта. Она совмест-
но с ассоциацией «ЖКХ 
контроль города Москвы» 
и Фондом капитального 
ремонта проводит обуча-
ющие семинары для горо-
жан, где все желающие мо-
гут узнать о нормах прове-
дения капремонта, о том, 
какие работы будут прове-

дены и какими правами и 
обязанностями обладают 
собственники дома. 

— Семинар включает в 
себя восемь академиче-
ских часов и четыре часа 
практики, — говорит Вера 
Москвина, исполнитель-
ный директор ассоциа-
ции «ЖКХ контроль го-
рода Москвы». — Затем 
собственники проходят 
тестирование и получают 
специальный сертификат. 
Он позволяет осматри-
вать строительные объ-
екты, а также вести пере-
говоры с подрядчиками. В 
2016 году обучение прош-
ли 1100 уполномоченных 
собственников помеще-
ний, было проведено 38 
аудиторных и практиче-
ских занятий. До конца 
года планируется проведе-
ние ещё 48 обу чающих се-
минаров для 2900 человек. 
Занятия эти бесплатные.

Как это проходит

Журналистов пригласи-
ли на практическое заня-
тие, которое проходило в 
доме 2 на Симферополь-
ском бульваре. Собствен-
ники увидели, как про-
ходит капитальный ре-
монт этого дома 1958 года 
постройки: какие работы 
сделаны, правильно ли они 
выполнены, есть ли брак. 
От них не укрылась ни одна 
мелочь: они обращали вни-
мание, в каком состоянии 
козырёк над подъездом, 
как отремонтированы фа-
сад, балконы. Представите-
лю подрядчика пришлось 
отвечать на вопросы. 

Общественный 
контроль 

— Мэром Москвы 
 Сергеем Собяниным при-
нято решение дополни-

тельно обеспечить конт-
роль за ходом реализации 
региональной програм-
мы капитального ремон-
та, — сказал руководитель 
комиссии по обеспечению 
общественного контроля за 
реализацией региональной 
программы кап ремонта 
Валерий Семёнов. — Этим 
и занимается наша комис-
сия, созданная при Обще-
ственной палате города 

Москвы. В её состав вхо-
дят представители окруж-
ных рабочих групп — в об-
щей сложности около 200 
человек. Эти люди актив-
но взаимодействуют как с 
собственниками помеще-
ний, так и с организация-
ми, делающими ремонт. 

Собственник должен 
знать свои полномочия, 
ведь без этого невозмож-
но качественно контроли-

ровать проведение работ.
Семинары не ставят пе-

ред собой цели выучить 
новых инженеров — за два 
дня это просто невозмож-
но. Но после занятий люди 
начинают понимать, как 
выявить брак, как опре-
делить качество того или 
иного материала, исполь-
зуемого в работах, узнать, 
существуют ли его более 
дешёвые аналоги. 

Учёба помогает также 
ориентироваться в нор-
мативно-правовых актах, 
регламентирующих про-
ведение капитального ре-
монта в Москве. 

Светлана БУРТ

Общественная приёмная 
городской комиссии в ЮВАО: 
ул. Люблинская, 130. 
Тел. 8-926-216-0014. 
Каждый первый вторник 
месяца с 18.00 до 20.00

М
еньше
двух не-
дель 
осталось 
до выбо-

ров депутатов Государ-
ственной думы седьмо-
го созыва. Избиратель-
ная кампания в самом 
разгаре. 

Вместе с молодёжью

Партия «Единая Рос-
сия» делает ставку на из-
бирателей различных воз-
растов: не только на пред-
ставителей среднего и 
старшего поколений, но 
и на молодёжь. 25 августа 
«ЕР» организовала яркое 
шоу для молодёжи под на-
званием «Мы вместе» на 
территории ЦПКиО им. 
Горького. Мероприятие 
собрало около 3 тысяч мо-
лодых активистов. Ребята 
смогли интересно прове-
сти время, став участни-
ками десятка интеракти-
вов, зрителями концерта 
звёзд российской эстра-
ды, а также задать свои во-
просы кандидатам в депу-
таты.

— Впечатления от фо-
рума наилучшие. Я сама 
была организатором од-
ной из площадок, на боль-
шом холсте мы рисовали 
Тверскую улицу, и мне 
очень приятно, что и мо-
лодёжь, и сами кандида-
ты захотели принять уча-
стие, внести своё видение 
и свои краски, — расска-
зала лидер Молодёжной 

палаты района Проспект 
Вернадского Мария Лет-
никова. 

На празднике перед 
столичной молодёжью 
выступил лидер москов-
ского списка кандида-
тов в депутаты Госдумы 
Сергей Собянин. Он по-
благодарил юных акти-
вистов за участие в изби-
рательной кампании и за 
ответственную граждан-
скую позицию.

Карате для патриотов

Недавно кандидат в де-
путаты Госдумы от пар-
тии «Патриоты России», 
генеральный директор 
общероссийской орга-
низации «Ассоциация 
косики карате в России» 
Олег Эстон и генераль-
ный директор Кубка 
Японии по косики кара-
те Хироки Имаи провели 
для школьников Москвы 

мастер-класс по этому 
виду спорта.

Поддержать Олега Эсто-
на пришли многие сорат-
ники по партии — канди-
даты в депутаты Государ-
ственной думы седьмо-
го созыва Сергей Глотов, 
Владимир Леонов, Вла-
димир Берендт и другие. 
Они заявили, что намере-
ны обратиться в Админи-
страцию Президента РФ с 
предложением о поддерж-

ке идеи проведения чем-
пионата мира по косики 
карате в следующем году.

Всё выше и выше

В Партии Роста пошли 
в прямом смысле выше 
всех и установили знамя 
партии на самой высокой 
вершине континента — 
Эльбрусе. Этим событи-
ем партия ознаменовала 
старт своего нового про-
екта «Люди Роста», о ко-
тором 22 августа в ходе от-
крытия московского офи-
са партии заявил лидер 
партии Борис Титов. По 
его словам, партийный 
проект «Люди Роста» — 
это общественная кам-
пания, которая запущена 
с целью показать лицо но-
вого класса. На своей пло-
щадке Партия Роста со-
бирает самозанятых лю-
дей, социально активных 
предпринимателей и соб-
ственников.

По всем 
одномандатным 
округам

Несколько важных за-
явлений сделал предсе-
датель ЦК партии «Ком-
мунисты России» Мак-
сим Сурайкин во время 
пресс-конференции в 
центральном офисе «Ин-
терфакса». 

— Нам удалось выдви-
нуть около 400 человек 
в федеральный список 
партии. Мы выдвинули 
225 кандидатов по всем 
одномандатным округам 
на территории России, 
— сказал Максим Су-
райкин, добавив, что 218 
кандидатов зарегистриро-
ваны, а семь человек по-
кинули избирательную 
гонку.

Он подчеркнул, что 
представителям партии 
удалось выдвинуться в 26 
субъектах РФ. 

Светлана ВИКТОРОВА

Выборы-2016

Политические партии развернули свои избирательные кампании

Узнай о капремонте всё! 
Любой собственник жилья может записаться на обучающий семинар

Идёт борьба за голоса
Павел Данилин, политолог:
«Пока правила борьбы 
соблюдаются»

«Единая Россия» в Москве первой сделала ставку на прямую 
агитацию, работу «в полях», так сказать, первой пошла по по-
добному пути. Масштабы агитационной сети «Единой России» 
впечатляют. Посмотрим, к чему это приведёт.

Избирательная кампания в Москве идёт в соответствии с тре-
бованиями, которые выдвинуты Администрацией Президента 
РФ Владимира Путина: это конкурентность, открытость, чест-
ность и легитимность. 

Мнение

На молодёжном шоу 
«Мы вместе» в парке 
имени Горького

На практическом 
занятии собственники 
увидят, как проходит 
капремонт
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На ул. Артюхи-
ной, 3, снесли 
палатку, торго-

вавшую хлебом. Собира-
ются убрать и соседний 
газетный киоск. Теперь 
пожилым людям будет 
тяжело ходить за покуп-
ками.

Александра Ивановна, 
Текстильщики

По поводу газетного 
киоска заместитель гла-
вы управы района Тек-
стильщики Юрий При-
ходько ответил, что на 
ул. Артюхиной, 3, в бли-
жайшие месяцы устано-
вят новый модуль совре-
менного дизайна. Замена 
старых киосков заплани-
рована до конца 2016 года. 

А вот продуктовую па-
латку по этому адресу 
убрали, потому что она 
не вошла в утверждённую 
схему размещения неста-
ционарных торговых объ-
ектов. Что же это означает?

По российскому и мо-
сковскому законодатель-
ству при включении про-

дуктовых палаток в схе-
му размещения неста-
ционарных торговых 
объектов учитывают не-
хватку поблизости продо-
вольственных магазинов. 

Стоит отметить, что в 
жилом квартале, где рас-

положены улицы Ар-
тюхиной, Люблинская, 
Юных Ленинцев и 1-я 
улица Текстильщиков, 
сложилась устойчивая и 
разнообразная торговая 
инфраструктура из про-
довольственных и пром-

товарных магазинов. Так, 
в радиусе 300-500 метров 
от дома 3 на ул. Артюхи-
ной, где раньше стояла 
палатка, находятся три 
магазина «Пятёрочка» — 
на ул. Малышева, 3, на ул. 
Люблинской, 21а, и на пе-
ресечении улиц Артюхи-
ной и Юных Ленинцев; а 
также супермаркет и про-
дуктовый магазин на пе-
ресечении 8-й и 11-й улиц 
Текстильщиков. 

Тем не менее, если про-
дуктовая палатка была 
востребованной у поку-
пателей и рентабельна 
для предпринимателя, 
жители могут обратить-
ся в местный Совет де-
путатов, который согла-
совывает схему размеще-
ния нестационарных тор-
говых объектов в районе, 
с предложением восста-
новить эту торговую точ-
ку в будущем.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Совет депутатов 
муниципального округа 
Текстильщики: 
ул. Малышева, 19, корп. 2, 
тел. (499)179-7690

При 
размещении 
торговых 
палаток 
учитывают 
количество 
продуктовых 
магазинов

Почему на улице Артюхиной 
убрали хлебную палатку?

В доме 118/7 
на Волгоград-
ском проспек-

те, 1960 года постройки, 
никогда не было ремон-
та, и сносить его не со-
бираются. Почему?

Александр Евгеньевич, 
Кузьминки

— Программа сноса вет-
хого жилья в ЮВАО пол-
ностью завершилась. Сно-
су подлежали дома серий 
К-7, II-32, II-35, 1605-АМ, 
1МГ-300. Сейчас в Кузь-
минках остались только 

пятиэтажки несносимых 
серий. Панельные пяти-
этажки на Волгоград-
ском проспекте — 118/7, 
корп. 1 и 2, — относятся к 
серии I-515. Они рассчи-
таны на длительный срок 
эксплуатации и подлежат 
ремонту, — пояснила гла-
ва управы Кузьминки Лю-
бовь Акубекова. 

Дома 118/7, корп. 1 и 2, 
входят в региональную 
программу капремонта 
на 2015-2044 годы. Пер-
вый этап работ пройдёт 
в 2018-2020 годах. На этот 
период запланирован ре-

монт фасада и крыши, а 
также разводящих маги-
стралей и стояков систем 
теплоснабжения, холод-
ного и горячего водо-
снабжения.

С 2027 по 2029 год бу-
дут ремонтировать всю 
систему канализации. На 
финальном этапе, с 2039 
по 2041 год отремонти-
руют системы электро- 
и газоснабжения. 

Подробную информа-
цию о капремонте ваше-
го дома можно узнать на 
сайте repair.mos.ru

Ольга САРАТОВСКАЯ

Где пополнить 
карту 
учащегося?

Живём на Са-
маркандском 
бульваре. 

Пропали все пункты 
оплаты ученической 
проездной карты у на-
шего метро. Где те-
перь ребёнок может 
её пополнить? 

Лариса Борисовна, 
Выхино-Жулебино

Карту школьника или сту-
дента можно пополнить в би-
летных киосках ГУП «Мос-
гортранс». На сайте предпри-
ятия mosgortrans.ru в разде-
ле «Пассажирам>Тарифы и 
билеты» есть полный спи-
сок адресов пунктов про-
дажи билетов и пополнения 
транспортных карт, а также 
карта размещения этих пун-
ктов. Правда, ближайший к 
метро «Выхино» пункт нахо-
дится на улице Юности у пе-
ресечения с улицей Красный 
Казанец — для жителей Са-
маркандского бульвара это 
совсем не по дороге.

Однако выход есть. Как 
сообщили в ГУП «Мосгор-
транс», пополнить учениче-
ские карты можно не толь-
ко в киосках, но и в термина-
лах оплаты сети «Элекснет». 
У метро «Выхино» такой ав-
томат установлен в торговом 
центре на ул. Хлобыстова, 
17, на первом этаже у цен-
трального входа. 

У метро «Рязанский про-
спект» имеется сразу четы-
ре терминала: два — в под-
земном переходе у выходов 
на Рязанский проспект, один 
— в супермаркете на Рязан-
ском проспекте, 75, стр. 1, и 
ещё один — в тамбуре при 
входе в гостиницу на Зеле-
нодольской, 3, корп. 2. 

Карту размещения тер-
миналов в городе и подроб-
ную пошаговую инструкцию 
по пополнению ученических 
проездных можно найти на 
сайте elecsnet.ru. Все пла-
тежи в счёт пополнения про-
ездных документов в этих 
терминалах совершаются 
без комиссии.

Василий ИВАНОВ

С таким вопросом корре-
спондент «ЮВК» обратил-
ся к жителям округа на этой 
неделе.

 Александр Текстилев, 
26 лет, Некрасовка:
— Недавно писали заявку на 
портал «Наш город» по пово-
ду площадки по адресу: ул. 
Рождественская, 23/33, — 
там поломались качели, но 
их быстро привели в порядок.

 Наталья Норкина, 27 лет, 
Капотня:
— У нас в районе детских пло-
щадок много. В целом их со-
стояние хорошее. Чаще все-
го с сыном мы гуляем на дет-

ской площадке около народ-
ного парка «Яблоневый сад» 
в 3-м квартале. Там большой 
комплекс для игр. Сыну очень 
нравится играть в парке, а мне 
нравится, что около площадки 
есть много лавочек.

 Любовь Катина, 23 года, 
Кузьминки:
— Я живу на Волгоградском 
проспекте между станциями 
метро «Кузьминки» и «Тек-
стильщики». У нас детских 
площадок не так много. Та, 
которая рядом с домом, ма-
ленькая, старая, рядом с ней 
всегда припарковано мно-
го машин, мимо которых не-
возможно пройти с коляской. 

 Ольга Володина, 37 лет, 
Люблино:
— Я хожу гулять с ребёнком 
в сквер у метро «Люблино». 
Там очень комфортно. Есть 
спортивные комплексы, поле, 
где можно побегать. С каж-
дым годом наш сквер только 
хорошеет.

 Ольга Соловьёва, 41 год, 
Лефортово:
— Раньше площадка в рай-
оне Золоторожского пр., 2, 
была в плачевном состоя-
нии. Там часто собирались 
любители горячительных на-
питков и молодёжь, они шу-
мели по ночам и мусорили. 
В прошлом году площадка 

преобразилась. На ней сде-
лали горки, настелили рези-
новое покрытие. 

 Нина Сашкина, 28 лет, 
Выхино-Жулебино:
— У нас в районе площад-
ки очень старые, найти хо-
рошую довольно сложно. 
Особенно мне не нравится 
площадка около дома моей 
знакомой, которая живёт 
на Самаркандском бульва-
ре. Гуляла там с ребёнком 
в июле, на территории сто-
ит одна старая «паутинка». 
Я слышала, что площадку 
должны починить.

Маргарита ШВЕЦОВА
Присылайте ваше мнение по адресу vashe_mnenie@inbox.ru

Когда будут ремонтировать дом 
на Волгоградском проспекте?

В каком состоянии детская площадка в вашем дворе? Ваше мнение

Л
ор

и

Дом 118/7 на Волгоградском проспекте рассчитан на длительный 
срок эксплуатации и подлежит ремонту

Палатка не вошла в схему размещения нестационарных 
торговых объектов. Решили, что достаточно и магазинов
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Н
овый регла-
мент ОМВД 
по прове-
дению эк-
заменов на 

водительские права всту-
пил в силу 1 сентября. 
Изменения коснулись 
всех частей экзамена.

Теория: 20 из 20

Прежде, чтобы сдать 
теоретический экзамен в 
ГИБДД, достаточно было 
за 20 минут ответить пра-
вильно на 18 вопросов из 
20. Теперь нужно ответить 
вообще без ошибок.

Тому, кто сделает одну 
ошибку, дают пять до-
полнительных вопросов и 
пять дополнительных ми-
нут для ответа на них. При 
двух ошибках в основном 
билете вы должны отве-
тить на 10 дополнитель-
ных вопросов за 10 минут, 
а при трёх ошибках и бо-
лее, как и прежде, выста-
вят оценку «Не сдал».

При ответе на дополни-
тельные вопросы нель-
зя допустить ни одной 
ошибки. Все темы во-
просов поделены на че-
тыре группы, и дополни-
тельные вопросы дают из 
той же группы, что и во-
прос, при ответе на кото-
рый вы ошиблись. Если 
же обе ошибки, допущен-
ные в основном билете, 
будут из одной тематиче-
ской группы, экзамен для 
вас закончится сразу.

Но выяснилось, что в ав-
тошколах к этому готовы.

— В нашей автошколе 
уже давно ученики сда-
ют внутренний экзамен 
и даже по более жёстким 
правилам, — сообщил 
А лександр Руденский, 
директор автошколы, 
имеющей несколько фи-
лиалов в разных районах 
ЮВАО. — У нас на вну-
треннем экзамене надо 
без ошибок ответить на 
40 вопросов из 40. 

Новые упражнения
На площадке упражне-

ний добавилось. Напри-
мер, в новом упражнении 
для категории B «Поворо-
ты на 90 градусов» нужно 
последовательно совер-
шить левый и правый по-
вороты в коридоре шири-

ной 3,9 метра. Но в целом 
автомобилистам сложнее 
не стало.

— Ученики, готовив-
шиеся по старым упраж-
нениям, но не успевшие 
сдать экзамены до 1 сен-
тября, без проблем осваи-
вают и новые упражнения, 
потренировавшись бук-
вально полчаса, — отме-
тил Александр Руденский.

Вот кому будет на пло-

щадке сложнее, так это 
мотоциклистам. В новом 
упражнении «Скоростное 
маневрирование» нужно 
проехать змейку, развер-
нуться, пройти габарит-
ные ворота, сразу после 
них объехать препятствие 
и вернуться на прежнюю 

траекторию, чтобы прой-
ти ещё одни ворота. На всё 
— 35 секунд. 

Для мотоциклистов вве-
ли упражнение, имитиру-
ющее остановку у бордюра 
для высадки пассажира, а 
также упражнение «Пар-
ковка и выезд с парковоч-
ного места», где нужно по-
казать умение пешком за-
катить мотоцикл задним 
ходом на парковку, рас-

положенную под прямым 
углом к дороге.

3 балла за ремень

После теории и пло-
щадки экзамен для мо-
тоциклистов заканчива-
ется. Но автомобилисты 
должны сдать ещё один 
этап — езду по городу. 
Её по-прежнему оцени-
вают в баллах: набрал 5 
штрафных баллов и бо-
лее — не сдал. Но раньше 
непристёгнутый ремень 
относили к числу мелких 
ошибок и давали за это 1 
балл. Теперь его отнесли к 
средним ошибкам (3 бал-
ла). Пристёгнуты должны 
быть и пассажиры.

Добавилась новая мел-
кая ошибка — «В процес-
се экзамена заглох двига-
тель» (1 балл). Раньше фор-
мулировка той же ошибки 
была иной: «Допустил пол-

ную или частичную бло-
кировку колёс при тор-
можении». Но что такое 
«частичная блокировка»? 
Новая формулировка по-
нятнее и должна устранить 
спорные моменты.

Похоже, новый регла-
мент экзаменов не отпуг-
нул тех, кто хочет получить 
права: в автошколах гово-
рят, что отмечают лишь 
обычные сезонные колеба-
ния количества желающих 
учиться и не более того. 
Кстати, из-за традицион-
ного осеннего спада спро-
са на услуги автошкол в не-
которых из них расценки 
на обучение были недавно 
снижены на 4-5 тыс. руб-
лей, так что теперь самое 
время пойти учиться. Се-
годня полный курс обуче-
ния на категорию B стоит 
в Москве в среднем 35-48 
тыс. рублей.

Василий ИВАНОВ

Кому на площадке стало 
сложнее, так это мотоциклистам

Отвечаем без ошибок
С 1 сентября изменился порядок приёма экзаменов в ГИБДД

В первый 
месяц работы 
проезд 
по МЦК будет 
бесплатным

Турникеты на стан-
циях Московского 
центрального коль-
ца (МЦК — ранее 
МКЖД) первый ме-
сяц будут открыты. 
Таким образом, пас-
сажиры получат воз-
можность пользовать-
ся кольцом бесплатно, 
ознакомиться с новой 
транспортной инфра-
структурой, выбрать 
для себя оптималь-
ные маршруты, изу-
чить станции.

Пассажирское дви-
жение по реконструи-
рованному МЦК пла-
нируется запустить 
10 сентября. Во время 
первого этапа запуска 
пассажирского дви-
жения откроются 24 
станции из 31. Плани-
руется, что запуск пас-
сажирского движения 
по МЦК позволит раз-
грузить Кольцевую ли-
нию столичного ме-
трополитена на 15 про-
центов, а центральные 
вокзалы города — на 20 
процентов.

Анна ИВАНОВА

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ 
ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 
(495)681-3328, 
(495)681-3970

ре
кл

ам
а 

20
12

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.uv-kurier.ru

ре
кл

ам
а 

20
33

Лучше 
новых  
двух

UV-KURIER.RU

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ    WWW.UV-KURIER.RU
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Езду по городу по-прежнему 
оценивают в баллах
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Отнял сумку 
с 1,5 миллиона 
в Люблине

Продавец из ТЦ «Мо-
сква» возвращалась вече-
ром с работы. Она несла 
спортивную сумку с выруч-
кой — 1,5 млн. рублей. На 
Тихорецком бульваре её 
подкараулил неизвестный 
мужчина и выхватил сумку 
из рук. Прохожие попыта-
лись догнать злоумышлен-
ника, но он смог скрыться. 
Потерпевшая обратилась в 
полицию, и по горячим сле-
дам недалеко от места про-
исшествия сотрудники уго-
ловного розыска задержали 
грабителя. 

В Печатниках 
ограбили магазин

С сообщением о грабе-
же в полицию обратился 
сотрудник салона сотовой 
связи, расположенного на 
Шоссейной улице. Он рас-
сказал, что в павильон за-
шёл грабитель и, угрожая 
расправой, забрал из кассы 
более 100 тыс. рублей. По-
лицейские недалеко от ме-
ста преступления задержа-
ли подозреваемого — жите-
ля столицы. 

 
Украл фары 
в Капотне

Владелица «Мерседеса» 
припарковала машину воз-
ле своего дома в 3-м квар-
тале Капотни. Вскоре жен-
щина обнаружила, что с 
иномарки сняли передние 
фары, а на лобовом стекле 
красовалась записка. В ней 
предлагалось позвонить по 
указанному телефону, что-
бы вернуть похищенное 
имущество. Не раздумы-
вая потерпевшая позвони-
ла в полицию. В рамках опе-
рации «Заслон» сотрудни-
ки полиции на той же улице 
задержали подозреваемо-
го — 56-летнего приезже-
го из Средней Азии. Похи-
щенное изъяли. Возбужде-
но уголовное дело. Злоу-
мышленник подозревается 
в нескольких аналогичных 
эпизодах.

Анна САХАРОВА

Хроника

Миллионер покупает 
квартиру

Валентина Кривицкая (все фа-
милии и имена изменены) уже не-
сколько лет занималась продажей 
элитных квартир в новостройках 
Москвы и Московской области. 
Однажды она встретилась с оче-
редным клиентом — 29-летним 
тувинцем Сергеем Касыгбаем. 
Он был самоуверен и коммуни-
кабелен, одет в стильный костюм 
от Prada.

Риелтор и клиент начали под-
бирать варианты недвижимости 
и со временем перешли на «ты». 
Выбор Касыгбая пал на кварти-
ру стоимостью 2 млн долларов. 
Однако клиент поделился, что у 
него только один миллион на счё-
те в банке, а затем оказалось, что и 
банк внезапно разорился. В ито-
ге сделка не состоялась, но вско-
ре Сергей вновь появился в жиз-
ни риелтора с очень выгодным на 
первый взгляд предложением.

Всё решают связи

Касыгбай рассказал уже хоро-
шо знакомой Валентине, что с не-
давнего времени тоже работает в 
сфере недвижимости: он создал 
юридическую компанию. По сло-
вам Сергея, услугами его органи-
зации пользовалось высшее руко-
водство известных строительных 
фирм. Он также уверял, что име-
ет хорошие связи в Министерстве 
обороны, и предложил риелтору 

самой купить квартиры в доме, 
строительство которого финан-
сирует военное ведомство. При 
покупке от двух квартир он га-
рантировал скидку до 50%. 

Женщина согласилась и за не-
сколько месяцев передала Касыг-
баю около 4,5 млн рублей. Её не 
смутило, что вместо документов 
знакомый дал расписку, но даже 
не в счёт недвижимости, а в долг 
под проценты и что осмотр квар-
тир был только с улицы. 

Более того, Валентина приве-
ла двух новых клиентов. Касыг-
бай выманил 6,5 млн у одного из 
них и около 15 млн — у второго. 
Ни денег, ни квартир все трое по-
терпевших не дождались. Один из 
обманутых клиентов обратился в 
ОМВД по району Лефортово, где 
произошла последняя передача 
денег.

Разоблачение

Сотрудники уголовного ро-
зыска устроили засаду у фирмы 
Касыгбая. Он не удивился, когда 

увидел полицейских. При задер-
жании вёл себя спокойно и уве-
ренно. Бывший студент МГУ и 
сын известного в определённых 
кругах мошенника, осуждённого 
за вымогательство, умел виртуоз-
но втереться в доверие. 

Конечно же у него не было свя-
зей в высоких кругах. Не имел он 
ни квартиры, ни машины, а чтобы 
поддерживать имидж влиятельно-
го человека, трудился разнорабо-
чим. Юридическая фирма оказа-
лась лишь ширмой, чтобы обма-

нуть женщину-риелтора. При этом 
план Касыгбая был настолько вы-
веренным, а действия аккуратны-
ми, что вызванная в отдел ОМВД 
Кривицкая продолжала до послед-
него верить обманщику: «Он всё 
отдаст. Я в этом уверена». 

Возбуждено уголовное дело по 
статье «мошенничество». Зло-
умышленник содержится под 
стражей. Ему может грозить до 
10 лет лишения свободы.

Анна САХАРОВА
По информации УВД ЮВАО

Очаровал женщину-риелтора 
и выманил миллионы
Полицейские ЮВАО раскрыли крупное мошенничество
с недвижимостью

Днём мошенники обходят квартиры, представляясь сотрудниками разных орга-
низаций. Например, «соцработники» могут предложить обменять старые деньги на 
новые. А лжесотрудники ДЕЗа или Мосгаза могут предложить обменять бесплатно 
старую плиту на новую.

Ваша задача — не впускать незнакомца домой. Спросите его фамилию и теле-
фон. И сообщите: «Проверю вас в нашем собесе и потом перезвоню». 

Лжереформа денег
Осторожно, мошенники!

«Меняем старые деньги на новые…»

На Братиславской улице 
оперативники задержали 
28-летнего жителя Подмо-
сковья и 42-летнего урожен-
ца Краснодарского края. 
Обоих подозревают в квар-
тирной краже. Установле-
но, что дуэт злоумышлен-
ников проник в квартиру на 

улице Марьинский Парк и 
похитил имущество на 40 
тыс. рублей. Выяснилось, 
что ранее домушники по-
бывали и в другой кварти-
ре на Братиславской ули-
це. Общий ущерб составил 
около 200 тыс. рублей. 

Анна САХАРОВА

В Марьине задержали домушников 

Молодой 
человек был 
коммуникабелен 
и одет в костюм 
от Prada
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А
лекс ей С., 
3 3 - л е т н и й 
инва лид по 
заболеванию 
ДЦП, ездит 

на лечение из Марьи-
на в реабилитационный 
центр «Текстильщики» 
на 1-ю ул. Текстильщи-
ков. На занятия его воз-
ят мама или социальный 
работник.

— Дорога занимает в 
среднем полчаса. С проб-
ками дольше, — говорит 
Алексей. 

Алексей социальным 
такси пользуется не ча-
сто: у реабилитационного 
центра есть и свой транс-
порт. Алексею требуется 
микроавтобус с подъём-
ником. Стоимость услу-
ги — 300 рублей в час. Лег-
ковой автомобиль «Соци-
ального такси» — всего 
210 рублей в час. Поездка 
за город — в 2 раза доро-
же. Расплатиться можно 
социальной картой мо-
сквича. 

— Мы обучаем водите-
лей, как правильно об-
ращаться с инвалидами 
и пожилыми людьми, — 
говорит заместитель ди-
ректора по общим вопро-
сам Службы организации 
социальных перевозок 
ГУП «Мосгортранс» Ки-
рилл Сенько. — В маши-
нах стоят таксометры. 
Оплата талонами Мо-
сковской городской орга-
низации «Всероссийское 
общество инвалидов». А 
с этого года установи-
ли считывающее устрой-
ство для социальных карт 
москвича. Со следующе-
го года талоны отменят.

Для кого услуга

Воспользоваться соци-
альным такси могут дети-
инвалиды, инвалиды 1-й 
группы, инвалиды 2-й и 
3-й группы с нарушени-
ем опорно-двигательно-
го аппарата, инвалиды 
по зрению, ветераны и 
инвалиды Великой Оте-
чественной войны, мно-
годетные семьи, живу-
щие в мало этажном жи-
лищном фонде столицы 
и имеющие постоянную 

регистрацию в Москве.
Однако прежде чем вы-

звать такси, нужно заре-
гистрироваться в Москов-
ской городской организа-
ции «Всероссийское об-
щество инвалидов» (МГО 
ВОИ): г. Москва, ул. Бах-
рушина, 21-23, стр. 5.

Как вызвать машину
Когда в 2008 году это 

такси только появилось, в 
день диспетчерам звони-
ли до 800 человек. Сейчас 
в день поступает от 450 до 
570 заказов. В автопарке 
службы порядка 150 авто-
мобилей и автобусов.

— Ежедневные заказы 
— поездки на работу, в 
школу, на реабилитацию 
— мы принимаем до 20-го 
числа предыдущего меся-
ца на весь месяц вперёд, 
— говорит Кирилл Сень-
ко. — Заявки на разовые 
поездки принимаются за 
две недели или в режиме 
онлайн, если есть свобод-
ная машина. 

Пользоваться постоян-
но услугой не получит-
ся: есть определённый 
лимит. Работающие или 
учащиеся за месяц могут 
накатать не более 80 ча-
сов, остальные — не бо-
лее 20 часов. А вот для тех, 
кто проходит курсы реа-
билитации или лечения, 
лимита на количество по-
ездок нет.

По своим правилам 

Это социальный про-
ект, полностью субсиди-
руемый государством. А 
значит, и правила у служ-
бы свои. Например, пода-
ча автомобиля осущест-
вляется с 6.00 до 19.00. 
Если вдруг надобность в 
социальном такси отпа-
ла, об этом нужно уведо-
мить диспетчера не менее 
чем за два часа до прибы-
тия такси.

Мария ГУСЕВА

Единая диспетчерская служба 
социального такси: 
(495) 276-0333, 
(499) 999-0237 
 (ежедневно с 8.00 до 20.00 
без выходных). 
E-mail: 2760333.ssp@
mosgortrans.ru 

Стоимость поездки — 
210 рублей в час, 
за город — вдвое дороже

Дёшево, но придётся 
подождать Кто и как может воспользоваться

социальным такси

Алину Розанову 
из Печатников 
интересуют 
вопросы о школах

Алина Розанова из Печатни-
ков — участница проекта элек-
тронных референдумов «Актив-
ный гражданин».

— Мне интересно узнавать, 
что происходит в округе и в горо-
де, и высказывать об этом своё 
мнение, — говорит она. 

Алина — бухгалтер в Музее 
современного искусства. Поэто-
му её интересуют события, свя-
занные с культурой и отдыхом. А 
как маму пятнадцатилетней де-
вочки её занимают вопросы об-
разования.

— Помню, был ряд голосова-
ний по школам: как они долж-
ны выглядеть, чем должны быть 
оборудованы, — рассказывает 
она. — Запомнилось голосова-
ние, нужна ли школьная форма. 
Мне кажется, форма нужна, в 
ней дети выглядят аккуратнее, 
но — современная, в европей-
ском стиле.

К голосованиям Алина при-
влекла дочку, сестру, маму…

— Теперь голосуем вместе, — 
улыбается Алина. — И баллы со-
бираем. Сестра вот обложку на 
паспорт и сумку получила, а доч-
ка на конную прогулку съездила 
и сходила в театр.

Алёна КАЛАБУХОВА

Активный 
гражданин
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Водителей социального 
такси обучают, как 
обращаться с пожилыми 
людьми и инвалидами
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Память, говори

Выступить на XXVIII 
съезде КПСС было так 
много желающих, что 
даже пришлось сокра-
тить регламент высту-
плений — не больше 
20 минут. Слово дали 
обещавшему уложить-
ся в 10 минут Борису 
Ельцину. И вот он уже 
идёт из задних рядов по 
проходу. Сторонники 
ведущего работу съез-
да Михаила Горбачёва 
выжидательно смотре-
ли на своего дирижёра. 
Умолкли и почитате-
ли Ельцина. Зал затих, 
словно перед девятым 
валом. Мы, репортёры, 
видели, как лишь один 
из присутствующих на 
свой страх и риск по-
слал идущему к трибу-
не Ельцину республи-
канское приветствие. 
На что тот одобритель-
но кивнул. А подой-
дя к трибуне, обернул-
ся к залу лицом, вынул 
руку из кармана и по-

казал недоброжелате-
лям кукиш. 

Речь Ельцина была не-
долгой. А когда в конце 
своего выступления он 
решительно заявил, что 
выходит из рядов КПСС, 
грянула буря. 

Вместе с другими фо-
торепортёрами я стоял 
в проходе, по которому 
шагал Ельцин, и успел 
сделать этот кадр. По-
том все гадали: кто же 
послал Ельцину привет-
ствие? Все решили, что 
это наш бесстрашный 
коллега-правдист Ми-
хаил Полторанин. Тот, 
правда, в приватных 
беседах всё отрицал. А 
вот будущий президент 
России, видимо, жест 
не забыл, и вскоре наш 
Миша стал главным ре-
дактором «Московской 
правды», а потом и ми-
нистром печати. У Бори-
са Николаевича был нюх 
на людей.

Вячеслав КРУГЛИКОВ

Как Ельцин 
показал кукиш 
с трибуны съезда

Недавно исполнилось 90 
лет со дня рождения пи-
сателя Сергея Баруздина. 
Когда-то его произведения 
были известны любому ре-
бёнку. «Вежливый бычок», 
«Лось в театре», «Пчелиная 
напасть»… Больше всего Ба-
руздин любил писать сказоч-
ные истории о животных. Он 
был похоронен на Введен-
ском кладбище в 1991-м.

Свои первые рассказы 

юный Баруздин опубликовал 
ещё в 12 лет в журнале «Пи-
онер». Любовь к литературе 
ему привил отец, замести-
тель начальника «Главтор-
фа», который на досуге ув-
лекался стихотворчеством. 
Писательскую карьеру Сер-
гея на время прервала вой-
на: он ушёл на фронт добро-
вольцем. Позже Баруздин 
вспоминал: «В Красной Ар-
мии я служил рядовым в ар-

тиллерийской разведке. На 
Одерском плацдарме, в рай-
оне Оппельна, под Бреслау, 
в боях за Берлин, на Эльбе, а 
потом в рывке на Прагу мы, 
семнадцати-восемнадцати-
летние ребята, поняли мно-
гое...»

О Великой Отечественной 
писатель расскажет в произ-
ведениях «Повторение прой-
денного», «Её зовут Ёлкой», 
«Тася», «Верить и помнить». 

Его занимала тема женщи-
ны на войне. Но всё-таки 
подлинную славу Баруздину 
принесли произведения для 
детей. Лев Кассиль так напи-
шет про своего коллегу: «Бе-
седуя с малышом не только 
доверительно, но и серьёзно, 
автор пробуждает в нём тру-
долюбие, гуманизм, чувство 
долга и справедливости…»

В 1965 году Баруздин стал 
главным редактором журна-
ла «Дружба народов». При 
нём тираж журнала за 25 лет 
вырос с 35 тысяч до 1 милли-
она экземпляров. А сам писа-
тель проявил себя историком 
литературы, написав статьи 
об Асадове, Барто, Катаеве и 
многих других.

Олег МАРИНИН

Баруздин говорил 
с детьми доверительно

Лефортовский некрополь

Ч
етвёртая Дума 
проработала с 
15 ноября 1912 
года по 25 фев-
раля 1917 года. 

Но официально она была 
распущена лишь 6 октября 
1917 года, за считаные дни 
до Октябрьской револю-
ции. Председателем Гос-
думы весь срок был ли-
дер партии октябристов 
Михаил Родзянко. 

Непредсказуемый 
парламент 

Выборы в Думу прохо-
дили осенью 1912 года. 
Всего было избрано 442 
депутата. Как и в про-
шлый раз, больше всего 
голосов набрали октябри-
сты (98 мест). Но их пере-
вес над остальными был 
уже не таким подавляю-
щим. В целом четвёртая 
Дума обладала ярко вы-
раженными флангами (ле-
выми и правыми) при уме-
ренном центре. Это сде-
лало её менее предсказуе-
мой, чем третья Дума. 

Октябристы всё чаще ста-
ли объединяться с кадета-
ми, получая думское боль-
шинство. Но их законода-
тельные инициативы бло-
кировались Госсоветом. 
В свою очередь Дума тор-
мозила проекты масштаб-
ных законов царского пра-
вительства. В итоге пра-
вительство ограничилось 
незначительными законо-

проектами. В период первой 
и второй сессий (1912-1914) 
было внесено свыше 2 ты-
сяч мелких законопроектов.

Захотели формировать 
Кабмин 

С началом Первой ми-
ровой войны заседания 
Госдумы стали проходить 
нерегулярно. Законода-
тельство осуществлялось 
правительством во вне-
думском порядке. 

Поражения русских 
 войск весной и летом 1915 
года, кризис государ-
ственной власти вызвали 
рост оппозиционных на-
строений среди депутатов. 
В июле 1915 года большин-
ство фракций Думы вы-
ступили с критикой пра-
вительства и потребовали 
создания нового Кабине-
та минист ров, пользую-
щегося «доверием стра-
ны». 22 августа был орга-
низован Прогрессивный 
блок, в который вошли 
236 депутатов (октябри-
сты, прогрессисты, каде-

ты). Новый блок требовал 
права самому формиро-
вать правительство. 

Ограничение властных 
полномочий для импе-
ратора Николая II было 
неприемлемо. 3 сентября 
1915 года Государствен-
ная дума была распущена 
на ка никулы. 

Выразили недоверие 
премьерам 

1 ноября 1916 года старто-
вала пятая сессия четвёр-
той Думы. Прогрессивный 
блок потребовал отставки 
председателя правитель-
ства Бориса Штюрмера, 
которого обвиняли в гер-
манофильстве. Его смен-
щику Александру Трепову 
депутаты также выразили 
недоверие. В итоге 16 де-

кабря 1916 года Дума вновь 
была распущена. 

14 февраля 1917 года за-
седания возобновились. 
Желая продемонстриро-
вать силу и сплочённость 
Думы, депутаты организо-
вали демонстрации к Тав-
рическому дворцу. Ми-
тинги дестабилизировали 
ситуацию в Петрограде. 
Указом царя от 25 февра-
ля 1917 года заседания чет-
вёртой Думы были пре-
рваны окончательно. Де-
путаты перешли к форма-
ту «частных совещаний». 
6 октября Дума была рас-
пущена официально. 

А вскоре грянула боль-
шевистская революция. 
И институт Государствен-
ной думы исчез на многие 
годы… 

Олег МАРИНИН

Последняя Дума 
Российской империи

Депутаты четвёртой Государственной думы посещают линкор «Андрей Первозванный»

Работа депутатов проходила на фоне
мировой войны и революции

Депутаты тормозили проекты 
масштабных законов 
правительства

Писатель 
Сергей Баруздин

Борис Ельцин заявил, 
что выходит из рядов КПСС
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Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЮВК»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Юго-Восточный курьер» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Юго-Восточный курьер»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

На Новом 
Арбате 
открыли 
фестиваль 
«Снова 
в школу»

Фестиваль «Снова в 
школу» открыл на Но-
вом Арбате мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

— Впервые в Москве 
проводится фестиваль, 
посвящённый началу 
школьного сезона, — 
отметил С.Собянин. 
— На этом фестивале 
можно и отдохнуть, и 
приятно провести вре-
мя, купить товары для 
школы на 30 площадках 
города. 

По словам мэра, фе-
стиваль «Снова в шко-
лу» станет новой до-
брой традицией Мо-
сквы.

Новый Арбат, где не-
да вно за верш и лось 
комп лексное благо-
устройство, стал ос-
новной п лоща д кой 
фестиваля. Около до-
мов-книжек номер 19 
и 21 открыта площад-
ка «Спорт и будущее», 
где есть скейт-парк с 
бесплатным прокатом 
оборудования, зоны 
«воркаут» и «паркур», 
скалодром в виде слов 
«Москва» и «Арбат» 
для детей младшего 
возраста. А около до-
мов номер 11 и 15 ра-
ботает площадка, по-
свящённая искусству 
уличных танцев и ин-
теллектуальным заня-
тиям. 

Также гости фестива-
ля могут принять уча-
стие в оригинальном 
квесте «Новый Арбат». 
Получив карту с вопро-
сами из школьной про-
граммы, нужно найти 
подсказки, спрятан-
ные рядом с располо-
женными на Новом Ар-
бате зданиями.

Фестива ль «Снова 
в школу» проходит в 
Москве по 4 сентября 
на 33 площадках.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

В 
образователь-
ных учрежде-
ниях ЮВАО в 
этом году будут 
учиться более 

100 тысяч школьников. 
Им и их родителям надо 
быть готовыми к некото-
рым новшествам.

А литература — устно

С этого учебного года 
ужесточатся требования 
при сдаче экзамена ГИА в 
9-м классе. ГИА прибли-
зят к ЕГЭ. Как пояснили 
в Департаменте образова-
ния г. Москвы, изменения 
ещё прорабатываются, но 
уже ясно, что задания будут 
более сложными, а за дис-
циплиной во время прове-
дения экзамена будут сле-
дить ещё тщательнее.

Экзамены по литерату-
ре и русскому языку девя-
тиклассники будут сда-
вать не только письмен-
но, но и устно.

— Я за устный экзамен. 
Дети привыкли к гадже-
там и разучились вести 
беседу, — говорит пред-
седатель межрайонного 
совета директоров школ 
районов Марьино и Пе-
чатники, директор шко-
лы №1394 (Марьино) Ва-
лерий Тихонов.

Ждут изменения и ЕГЭ. 
В экзаменах по физике, 
химии и биологии уберут 
тестовую часть. Теперь 
вместо того чтобы вы-
брать ответ из уже пред-
ложенных, придётся дать 
развёрнутый ответ. 

Кадеты, медики 
и инженеры 

В этом году в школах 
округа прибавилось ка-
детских, медицинских, 
инженерных и социаль-

но-гуманитарных клас-
сов. Так, в школе №329 
им. А.Хлобыстова в Ря-
занском районе продол-
жил действовать меди-
цинский класс. В этом 
году там появилось но-
вое оборудование: циф-
ровые лаборатории, тре-
нажёры для промывания 
желудка и несложных хи-
рургических операций, 
манекены для оказания 
первой помощи, прибо-
ры для измерения давле-
ния, частоты дыхания и 
влажности тела. Занятия 
ведут преподаватели ву-
зов и врачи. Также в этой 
школе открылся инженер-
ный класс. 

Ученики профильных 
классов могут рано опре-
делиться с профессией и 
выбрать вуз.

— В школах района Ма-
рьино — №1394, 2087, 491, 
1566 — продолжают дей-
ствовать кадет-
ские классы. В 
этом году в них 
увеличат коли-
чество часов, по-
свящённых осно-
вам безопасности 
жизнедеятельно-
сти, — рассказал 
Валерий Тихонов.

— В пяти шко-
лах района Некрасовка в 
2016-2017 годах действу-
ют инженерный, соци-
ально-экономический, 
гуманитарный, физико-
математический, хими-
ко-биологический клас-
сы, — рассказал директор 
школы №2089 в Некрасов-
ке Александр Артемьев.

Опыты в настоящей 
лаборатории

На ранний выбор про-
фессии нацелено и до-
полнительное образова-

ние в школах. В этом году 
в школах округа откры-
лось большое количество 
кружков и секций: кораб-
лестроение, инженерия, 
технология, естествен-
ные науки — химия, био-
логия, медицина, — спорт, 
художественно-эстетиче-
ские кружки.

— Мы договорились о 
постоянном сотрудниче-
стве с ведущими иннова-
ционными компаниями 
России. Нам важно, что-
бы школьники могли про-
водить опыты во взрослой 

лаборатории, — го-
ворит А лександр 
Артемьев.

Шпрехен зи дойч, 
пятиклассник?

П р о д о л ж а е т с я 
внедрение второго 
иностранного язы-

ка как обязательного — с 
5-го класса. Теперь пяти-
клашки будут заниматься 
им два часа в неделю.

— Большинство школ 
округа выбрали вторым 
языком немецкий. На-
браны учителя немецко-
го языка, — говорит Вале-
рий Тихонов.

Что касается англий-
ского, то по новым стан-
дартам в 2020 году ЕГЭ по 
английскому станет обя-
зательным, но разделит-
ся на две части по слож-
ности — базовую для всех 

и профильную для посту-
пающих в языковые вузы.  

Электронных 
браслетов пока 
не будет

Электронные сервисы, 
такие как электронный 
журнал и дневник, ста-
нут совершеннее. Теперь 
родители смогут узнать 
об отсутствии ребёнка в 
школе в режиме онлайн.

А вот новшество — элек-
тронные браслеты для уче-
ников, призванные заме-
нить электронную кар-
ту «проход — питание», 
— пока у нас в округе не в 
ходу. Школы Юго-Востока 
не попали в этот пилотный 
проект. Школьники пока 
по-прежнему носят с со-
бой электронные карты 
«проход — питание».

Мария ГУСЕВА

Второй иностранный — 
по два часа в неделю
Что нового ждёт школьников Юго-Востока в этом учебном году

В медицинском классе 
школы №329 появились 
тренажёры для 
промывания желудка 

А вот электронных браслетов в ЮВАО пока нет, 
школьники по-прежнему носят с собой электронные карты «проход — питание»
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8 
сентября 1930 года 
на станции Перер-
ва произош ла 
страшная желез-
нодорожная ката-

строфа. Все её причины не 
выяснены до сих пор. Их 
расследованием занимал-
ся житель Марьина исто-
рик-краевед Виталий Се-
мёнов. В этой аварии погиб 
его прадед Никита Андрее-
вич Семёнов.

Погибли 16 человек

Катастрофа произошла 
ночью. Пассажирский по-
езд №52, следовавший из 
Тулы, врезался в хвост по-
езда №64, который стоял на 
станции. 13 человек погиб-
ли на месте, трое умерли в 
течение нескольких дней. 
Всего было 37 раненых с тя-
жёлыми травмами и 12 лег-
кораненых, среди постра-
давших были дети. 

— Я нашёл свидетельство 
о смерти прадеда и сопоста-
вил даты: катастрофа была 
8 сентября, а свидетельство 
выдано 12-го, — говорит 
Виталий Семёнов. — Пра-
дед — тогда ему было 59 лет 
— ехал из деревни Хован-
ское Алексинского района 
Тульской области в Москву 
на работу. В списках погиб-
ших был упомянут токарь 
завода «Мостяжарт» — воз-
можно, это он. 

Что случилось

На одном из паровозов 
депо «Тула» был обнару-
жен небольшой дефект зо-
лотника — распределите-
ля пара. Его ремонтирова-
ли, но устранить дефект не 
удалось. 

7 сентября из неисправ-
ного паровоза, 11 пасса-
жирских вагонов и товар-
ного вагона-ледника фор-
мируют пассажирский 

поезд №64, сажают в него 
людей и отправляют в Мо-
скву. На перегоне до По-
дольска поезд останавли-
вался из-за неисправности 
три раза. В конце концов 
на станции Перерва у не-
исправного паровоза лоп-

нул крюк. Его отцепили. До 
конечной — Курского вок-
зала — вагоны поезда №64 
должен был тянуть резерв-
ный паровоз.

Но этого не произошло: 
началась длинная цепь 
оплошностей, несовпаде-

ний, ошибок. Не туда по-
звонили, не того предуп-
редили, не с той стороны 
был семафор, не увидели, 
не сообразили… В резуль-
тате 64-й поезд оставался 
стоять у платформы Пере-
рва и через 10, и через 20 ми-

нут после того, как по рас-
писанию должен был уе-
хать и освободить путь. Со 
стороны Царицына между 
тем двигался следующий 
состав — поезд №52, ма-
шинист которого не знал, 
что путь занят: его никто об 
этом не предупредил. Уви-
дев в нескольких десятках 
метров впереди хвост стоя-
щего поезда, он пытался за-
тормозить, но было поздно. 

— Столкновение про-
изошло не на нынешней 
платформе Перерва, а чуть 
севернее: в начале 1930-
х станция располагалась 
ближе к нынешней плат-
форме Люблино, — гово-
рит Виталий Семёнов. — 
Тогда железнодорожные 

аварии случались часто. На 
железной дороге не хватало 
квалифицированных тех-
нических кадров: дорево-
люционные специалисты 
ушли, а среди новых было 
много крестьян, с техникой 
ранее дел не имевших. 

Дали по 10 лет 

Судебное разбиратель-
ство в связи с аварией на 
Перерве получило широ-
кий резонанс, о нём писа-
ли газеты. Открытый су-
дебный процесс проходил 
в Клубе им. Кухмистерова 
(ЦДКЖ на Комсомольской 
площади). 

Машиниста поезда №52,  
врезавшегося в стоящий 
поезд, и помощника на-
чальника станции Цари-
цыно-Дачное посадили 
на десять лет, машиниста 

резервного паровоза — на 
восемь лет, дежурному по 
южному блок-посту стан-
ции Люблино дали пять 
лет. Сроки получили так-
же ремонтники депо «Тула» 
и руководство Московско-
Курской железной дороги.

«Всесоветская Перерва» 

Демьян Бедный уже 
10 сентября опубликовал 
в «Правде» стихотворение 
«Перерва». Сюжет взят из 
жизни: провожая главу се-
мьи на поезд, который идёт 
через станцию Перерва, 
семья оплакивает его, как 
будто видит в последний 
раз. Слово «Перерва» ста-
новится в стихотворении 

синонимом понятий «не-
брежность», «разгильдяй-
ство», «упование на авось»: 
«всесоветская Перерва» 
угрожает сокрушить весь 
советский строй. 

В середине декабря Ста-
лин написал письмо Де-
мьяну Бедному с резкой 
отповедью, назвав стихот-
ворение клеветой на СССР.

Всего в 1930 году на же-
лезных дорогах СССР про-
изошло 32 тысячи круше-
ний и аварий.

На станции Люблино 
следующая большая ката-
строфа произойдёт 16 ок-
тября 1932 года: в связи с 
крушением скорого поез-
да погибли 36 человек, по-
страдал 51 человек. Началь-
ника станции расстреля-
ли, дежурному по станции 
дали восемь лет.

Марина МАКЕЕВА 

Жили-были

Читайте «Юго-Восточный Курьер» и районные газеты ЮВАО 

                в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

«Юго-Восточный курьер» — uvkurier@mail.ru
«Районные будни» (Выхино-Жулебино) —  
                                                  районные-будни.рф 
«Капотнинский меридиан» — капотнинскиймеридиан.рф
«Кузьминки» — gazeta-kuzminki.ru
«Лефортово» — газета-лефортово.рф
«Моё Люблино» — moelublino.ru
«Марьинский вестник» — марьинскийвестник.рф
«Нижегородский район» — nizh-gazeta.ru
«Новые Печатники. День за днём» —  новые-печатники.рф
«Голос Некрасовки» — golos-nekrasovki.ru
«Эхо района» (Рязанский) — эхорайона.рф
«У нас в Текстильщиках» — tekgazeta.ru
«Наш район Южнопортовый» — газета-южнопортовый.рфЗаходите и читайте! 

WWW.UV-KURIER.RU

Почему остановился поезд 
Одна из самых крупных железнодорожных аварий в СССР произошла
на станции Перерва

Демьян Бедный опубликовал 
в «Правде» стихотворение 
«Перерва»

Газета «Гудок» 
со статьёй о катастрофе 
на станции Перерва
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 Легенды русского рока 
в ПКиО «Кузьминки»

Выступления музыкантов нач-
нутся 10 сентября в 13.00. На сце-
ну выйдут как молодые исполни-
тели, так и те, кого принято на-
зывать легендами русского рока. 
Это группы «Муха» и Rejoys, ис-
полнители с более чем пятнадца-
тилетним стажем «Маша и Мед-
веди», «7Б», Линда, а также го-
сти из Казани — группа «Мура-
ками». Прозвучат такие хиты, как 
«Я ворона», «Мало огня», «Моло-
дые ветра», «Любочка».

В рамках Дня города также 
пройдёт концерт, организован-
ный благотворительным фондом 
«Счастливый мир», в поддержку 
его подопечных выступят талан-
ты Фонда Владимира Спивако-
ва, Дина Джо, Шариф, Alexander 
Gecko. Ведущей концерта ста-
нет актриса театра и кино, звез-
да сериала «Физрук» Екатерина 
Мельник. Также для гостей бу-
дет работать мастерская «Стань 
рок-звездой»: обучение азам 
игры на музыкальных инстру-
ментах и создание концертных 
костюмов. Для маленьких посе-
тителей пройдут мастер-классы 
по твистингу (поделки из длин-
ных воздушных шаров) и лепке.

В 22.00 праздник завершится 
фейерверком.

 Рэп и шоу-балет 
в Некрасовке

Большая праздничная про-
грамма пройдёт 10 сентября 
в Некрасовке. В 15.30 у дома 
культуры «Заречье» (ул. 1-я 
Вольская, 11) стартует детский 
праздник «Некрасовка Град». На 
Аллее сказок детей ждут инте-
рактивный мини-спектакль и 
другие развлечения. 

В 17.00 там же, у ДК, начнёт-
ся праздничное шествие «Жить, 
творить — Москве служить!». 
А затем на открытой уличной 
эстраде состоится большой 
праздничный гала-концерт. 
Программу откроет молодёжный 
танцевальный флешмоб. Также 
гостей и жителей района ждут 
творческие подарки от лучших 
коллективов ДК — это народный 
хор «Русская песня», шоу-балет 
«Флэш», образцовый хореогра-
фический коллектив «Антарес», 
студия «Стань Звездой», клуб лю-
бителей рэпа «ВРитме» и другие.

 Световое шоу в Марьине

В парке 850-летия Москвы 
(вход напротив улицы Пореч-
ной, 5/14) 10 сентября с 8.00 мож-
но присоединиться к насыщен-
ной спортивной программе. На-
пример, посмотреть, как прохо-
дит Кубок России по фристайлу 

на бурной воде — это неолим-
пийский вид спорта, в котором 
спортсмены выполняют акро-
батические элементы на каяке, 
или стать свидетелем соревнова-
ний по академической гребле. А 
можно самому поучаствовать в 
легкоатлетическом кроссе. 

В течение дня желающих ждут 
дворовые игры: скакалочка, 
классики, салочки, резиночка 
и другие. Будет концертная про-
грамма и мастер-классы по ру-
коделию. В районе ул. Маршала 
Голованова, 20, соберётся клуб 
любителей КВН «Скворечник». 
А специально ко Дню города в 
парке состоится фестиваль «Арт.
Мос.Сфера», во время которого 
покажут светомузыкальное шоу. 

11 сентября в парке 850-летия 
Москвы продолжится фести-
валь «Арт.Мос.Сфера» и прой-
дёт выставка ретроавтомобилей.

 Танцы на Братиславской

В парке им. Артёма Борови-
ка (вход около выхода из метро 
«Братиславская») 10 сентября 
проведут спортивный праздник 
для детей и мини-концерт. Же-
лающие смогут поучаствовать в 
мастер-классах по танцам и ри-
сованию. Начало в 11.45.

 Спортивный праздник 
на Волгоградском

Большой открытый праздник 
«Спортивная столица», посвя-
щённый Дню города, пройдёт 10 
сентября с 11.00 до 17.00 в спор-
тивной школе олимпийского 
резерва «Москвич» (Волгоград-
ский просп., 46/15). В рамках 
праздника состоятся финальные 
соревнования городской спарта-
киады среди москвичей. Гости 
праздника смогут поболеть за 

любимые команды, а также при-
нять участие в играх, соревнова-
ниях и мастер-классах.

 Жонглёры в Кузьминках

10 сентября в 12.00 юных го-
стей Московской усадьбы Деда 
Мороза (Волгоградский просп., 
вл. 168Д, стр. 1) ждёт интерак-
тивное виртуальное путеше-
ствие-игра по достопримеча-
тельностям Москвы. Вести про-
грамму будут герои любимых 
всеми передач «АБВГДейка» и 
«Спокойной ночи, малыши!». 
А праздничное настроение соз-
дадут «путешественникам» за-
мечательные артисты эстрады: 
жонглёры братья Харитоновы, 
театр зверей «Дикая фантазия», 
вокальный ансамбль «Калипсо» 
и другие. Вход свободный.

 Концерт в Люблине

На Летней эстраде усадьбы 
Люблино (ул. Летняя, 1, стр. 1) 
10 сентября состоится концерт 
«Я люблю тебя, Москва!», на ко-

тором выступят лауреаты меж-
дународных конкурсов «Гранд-
квартет» и ансамбль «Русален», 
а также группы «Арт-Полис» и 
«Алёшкина любовь». Начало в 
14.00.

 Сёрфинг на пруду 
в Лефортове

В усадьбе Лефортово (ул. 
Красноказарменная, вл. 1) 
10 сентября вас ждут киносе-
ансы, праздничный концерт, 
уличная выставка, мастер-клас-
сы и показательные выступле-
ния сапсёрферов (сёрфинг с вес-
лом). Начало в 12.00. 

Для желающих будут прове-
дены две бесплатные экскур-
сии: 10 сентября — «Заниматель-
ная прогулка по голландскому 
саду», а 11 сентября — «Прудов 
задумчивая гладь…». Начало 
экскурсий в 15.00. Поскольку 
количество участников огра-
ниченно, а желающих много, 
требуется предварительная ре-
гистрация по тел. (499) 261-7109.

Анна ПЕСТЕРЕВА, Алексей ТУМАНОВ

В День города жителей округа ждут концерты,
спортивные игры и мастер-классы

Досуг

В парке 
«Кузьминки» 
споют Линда 
и группа «Маша 
и Медведи»

Русский рок, сёрфинг 
и театр зверей

Посетить праздничные мероприя-
тия в День города, который будет от-
мечаться 10 и 11 сентября, пригла-
сил москвичей Сергей Собянин. Мэр 
Москвы отметил, что в столице прой-
дёт более тысячи праздничных меро-
приятий, в том числе около 300 кон-
цертов и музыкальных фестивалей, 
100 мастер-классов, 200 бесплатных 
экскурсий. Зажгутся 12 высотных и 
20 парковых фейерверков. Улицы и 
площади украсят 270 арт-объектов. 
Праздничные площадки будут орга-
низованы во всех округах столицы.

При составлении программы учи-
тывали пожелания москвичей, при-
нявших участие в опросе на портале 
«Активный гражданин». Всего было 
высказано около 1,5 млн мнений и 
предложений.

В День города 
пройдут 
300 концертов

Кстати

Зрители увидят выступления 
народных коллективов

Юных жителей округа ждут 
всевозможные мастер-классы

В парке «Кузьминки» праздник 
завершится фейерверком
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Властелин колец

С
п о р т и в н а я 
г и м н а с т и к а 
— один из ста-
рейших видов 
спорта. Гим-

настические упражнения 
культивировались ещё в 
древних Китае, Индии, 
Греции. Чем интересен и 
полезен этот вид спорта, 
рассказал заместитель ди-
ректора СШОР №61 «Фор-
туна» Москомспорта, чем-
пион Европы и обладатель 
кубка мира по спортивной 
гимнастике Константин 
Плужников.

1 В каком возрасте 
лучше начинать?

Согласно федерально-
му стандарту Минспорта 
РФ, в секцию спортивной 
гимнастики принимают 
с 7 лет. Но вообще, этим 
видом спорта занимают-
ся уже с 4-5 лет. Причём 
девочки начинают рань-
ше мальчиков: они бы-
стрее развиваются, их ор-
ганизм формируется рань-
ше. Правда, и уходят из 
гимнастики девочки тоже 
рано — лет в 20.

Почему важен возраст? 
Если начнёшь в 5 лет, то к 
7 годам можешь научить-
ся выполнять уже первые 
гимнастические упраж-
нения. Элементы в нашем 
виде спорта усложняются 
с каждым годом, поэто-
му времени терять нель-
зя. Сам я пришёл в гим-
настику в 6 лет.

2 Всех ли берут?

Нет, не всех. Существу-
ет система отбора. Прежде 
всего смотрим на тело-
сложение. Не должно быть 
лишнего веса: на брусьях 
с ним не взлетишь. Ещё 
ребёнок должен быть не 
очень высоким. Посмо-
трите на гимнастов — они 

все приземистые, крепкие. 
Это логично, ведь выпол-
нять элементы удобнее 
людям небольшого роста.

При отборе мы устра-
иваем тестирование. Это 
как прослушивание в му-

зыкальной школе. Смот-
рим, как ребёнок бежит, 
прыгает в длину, насколь-
ко высоко может поднять 
ногу, сколько раз подтя-
гивается. К отбору в гим-
настику можно подгото-
виться заранее. Растяжка, 
мост, планка, подтягива-
ния — все эти упражнения 
доступны с малых лет.

3 Чем полезна 
спортивная 

гимнастика?

Я бы назвал гимнасти-
ку основой всего спорта. 
Здесь задействованы абсо-
лютно все группы мышц. 
От гимнаста требуют-

ся сила, скорость, коор-
динация, выносливость, 
гибкость. В нашем спорте 
и ходят, и бегают, и пры-
гают, и подтягиваются, и 
подлетают. Понимаете, 
какая польза для организ-
ма? Физическое развитие 
гимнаста просто неверо-
ятное. Он способен вы-
полнить 5-6 тысяч слож-
ных движений. Вестибу-
лярный аппарат — как у 
космонавтов.

А ещё гимнастика улуч-
шает иммунитет. Мама 
рассказывала, что я до 6 
лет часто болел: просту-
ды, грипп, инфекции… А 
как пошёл в гимнастику, 
то забыл о болезнях.

4 В чём секрет успеха 
Алии Мустафиной, 

Симоны Байлз и других 
спортивных звёзд?

Прежде всего нужен 
ежедневный кропотливый 
труд. Без этого ничего не 
добьёшься. Ещё один фак-
тор — природные данные. 
Например, та же Байлз 
— небольшого роста, но 
очень мощная, крепкая, 
прыгучая. Как говорится, 
родилась под гимнастку.

И конечно, характер. 
Посмотрите, с какой уве-
ренностью выходит Алия 
к снаряду. От больших 
спорт сменов всегда веет 
каким-то спокойстви-
ем. При этом часто бы-
вает, что спортсмен «вы-
стреливает» не сразу. До 
15 лет ничего не показы-
вает, а потом начинает по-
беждать. Значит, созрел. 
А иногда происходит на-
оборот: в ранней юности 
всех «рвал», а потом забро-
сил. То институт, то лич-
ная жизнь, то ещё какие-
то дела. Успеха добивается 
тот, кто концентрируется 
на своей цели.

5  Бывают ли 
у гимнастов 

любимые снаряды?
Конечно. Всегда одни 

снаряды даются лучше, а 
другие хуже. Это тоже во 
многом зависит от дан-
ных. Я, к примеру, всег-
да был физически силь-
ным. Поэтому упражне-
ния на кольцах у меня по-
лучались лучше всего. На 
кольцах я побеждал и на 
чемпионате России, и на 
Кубке мира, и на первен-
стве Европы.

Для опорного прыж-
ка нужны крепкие ноги 
и резкость. В соревнова-
ниях на брусьях и коне 
важна техника. Требует-
ся уже не столько сила, 
сколько координация. 
Так что любимый сна-
ряд у каждого свой. Тот, 
который легко даётся и 
на котором есть возмож-
ность показать всё, что 
ты можешь.

Олег МАРИНИН

Пять вопросов о спортивной гимнастике обладателю кубка мира

В отделении спортивной гимнастики спортшколы олимпийского 
резерва №61 «Фортуна» Москомспорта идёт набор мальчиков 
6-7 лет. Занятия бесплатные. Условия отбора, сведения о школе 
и другую информацию можно узнать на сайте s-61.ru 
и по тел. (495) 675-3714. Адрес: 1-я ул. Машиностроения, 16 

Спорт

Приземистым 
и крепким 
удобнее 
выполнять 
спортивные 
элементы

Чемпион Европы и обладатель 
кубка мира по спортивной 
гимнастике Константин Плужников
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Н
а  днях олим-
п и й с к а я 
чем п ион к а 
синхронист-
ка Гелена То-

пилина побывала в Госу-
дарственном университете 
управления на Рязанском 
проспекте. Гелена окончи-
ла бакалавриат этого вуза 
и теперь будет продолжать 
учёбу в магистратуре. А в 
музее университета оста-
нется подаренный ею вым-
пел с Олимпиады в Рио, 
на котором стоят подписи 
всех участниц олимпий-
ской сборной России 2016 
года по синхронному пла-
ванию, получившей золо-
тые медали. Корреспон-
денту «ЮВК» удалось по-
беседовать с чемпионкой.

«Старались оправдать 
надежды»

— Гелена, какое у тебя 
самое яркое впечатление 
от Рио?

— Наверное, Олимпий-
ская деревня. Никогда в 
жизни такого не видела! 
Столько спортсменов во-
круг, и все из разных ви-
дов спорта и разных стран! 
Идёшь, любуешься раз-
ноцветными экипиров-
ками и вдруг понимаешь, 
что ты к этому причастна. 
Потрясающе!

— С другими спортсме-
нами общались?

— Конечно. С синхро-
нистками, с волейбо-
листками… Больше всего 
общались со спортсмен-
ками из Латвии и с Укра-
ины. Спортсмены, к сча-
стью, далеки от политики.

— Пока вы были на Олим-
пиаде, мы постоянно читали 

кошмары про криминоген-
ную обстановку в Рио: то 
кого-то ограбят, то побьют… 
А ты не сталкивалась с по-
добным?

— Во-первых, мы все 
были под охраной. А во-
вторых, нас сразу чёт-
ко инструктировали: по-
одиночке не ходить, не но-
сить в городе украшений, 
не брать с собой дорогую 
технику. Ходили слухи, 
что у кого-то из ребят но-
чью на улице фотоаппарат 
отобрали, но ни я, ни те, 
с кем я постоянно обща-
лась, с подобным, к сча-
стью, не сталкивались.

— Волновалась перед 
выступлением?

— Конечно. На Олимпи-
аде я выступала впервые. 
Много лет наша команда 
приносит только золотые 
медали. Разумеется, ощу-
щалось некоторое мораль-
ное давление: от нас ждали 
победы. А мы ведь понима-
ли, что наши соперники 
тоже готовились и работа-
ли! Очень хотелось оправ-
дать ожидания. И когда по-
няли, что стали первыми, 
мысль была одна: «Ура, мы 
сделали это!»

Мастер спорта в 12 лет

— С какого возраста ты 
начала заниматься спор-
том?

— С пяти лет. Папа 
всегда хотел, чтобы я ста-
ла спортсменкой. Снача-
ла меня отдали в художе-
ственную гимнастику. Я 
позанималась месяц, и 
стало понятно, что это не 
моё. Также получилось с 
фигурным катанием. А 
однажды знакомый тре-
нер по синхронному пла-
ванию из школы олим-
пийского резерва пред-
ложил родителям при-
везти меня и показать. До 
сих пор помню своё первое 
впечатление от бассейна — 
это был абсолютный вос-
торг! Я начала с удоволь-
ствием ходить на трени-
ровки. В 12 лет стала ма-
стером спорта.

— Сколько же ты трени-
ровалась?

— Каждый день. Роди-
тели возили меня из Зе-
ленограда в бассейн у ме-
тро «Тульская». Два часа в 

один конец — электричка, 
автобус, метро… В дороге 
я и уроки учила, и читала. 
Учителя, к счастью, вхо-
дили в положение и ино-
гда давали задания домой, 
когда я из-за соревнова-
ний пропускала школу.

— Тренировки забирали 
всё время или были и дру-
гие увлечения?

— Я с раннего детства 
любила рисовать. Рисова-
нием занималась сколько 
себя помню. Три года на-
зад стала совершенство-
ваться — теперь рисую 
маслом.

«Поступила в ГУУ 
и не пожалела»

— Расскажи об учёбе 
в ГУУ. Нравится?

— Прекрасный инсти-
тут, отличный препо-
давательский состав! Я 
окончила факультет го-
сударственного и муни-

ципального управления, 
теперь поступила в маги-
стратуру. Мне было ин-
тересно учиться, несмо-
тря на то что из-за силь-
ной занятости студенче-
ская жизнь прошла мимо. 
Сложно было в послед-
ние годы, когда попала в 
олимпийскую сборную и 
много времени проводила 
на сборах. Но я очень бла-
годарна руководству вуза 
за то, что мне всегда шли 
навстречу и давали воз-
можность иногда сдавать 
экзамены, исходя из мое-
го графика.

— Какой твой любимый 
предмет?

— Самый любимый — 
основы государствен-
ного и муниципального 
управления. Мне, вообще, 
было интересно учиться, 
и я очень старалась. Даже 
удалось без троек окон-
чить бакалавриат! 

Беседовала Елена ХАРО

Гелена Топилина: 
Мы сделали это!
Олимпийская чемпионка рассказала о Рио
и об учёбе в ГУУ на Рязанском проспекте

Почти половину олимпий-
ских медалей российской 
сборной завоевали спортсме-
ны из Москвы. По итогам со-
ревнований в Рио у них на сче-
ту 11 золотых, 8 серебряных и 
8 бронзовых наград. 

Московских спортсменов-
олимпийцев поздравил с по-
бедами мэр города Сергей Со-
бянин. Он отметил, что успехи 
спорт сменов основаны в том 
числе и на том, что в столи-
це и в стране создана серьёз-

ная материальная база для 
их подготовки: за последние 
годы в Москве построено око-
ло 6 тысяч спортивных объек-
тов — от дворовых спортпло-
щадок до огромных стадио-
нов. 

Столичные власти решили 
выплатить премии победите-
лям Олимпиады из Москвы: 
золотые призёры получат по 
4 млн рублей, серебряные — 
по 2,5 млн рублей, бронзовые 
— по 1,7 млн. 

Москвичи принесли сборной 
России 58% золотых медалей

Кстати

Родители возили меня 
на тренировки из Зеленограда — 
два часа в один конец
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С президентом Путиным

За победу на Олимпиаде 
Гелена Топилина получила 
автомобиль БМВ



18 сентябрь 2016  №32 (699)     Персона

Т
а и нст вен н ы й 
«Белый орёл» 
(«К ак у пои-
тельны в Рос-
сии вечера»), 

простейший Сергей Кры-
лов («Дева-дева-дева-де-
вочка моя…»), «русская 
Марлен Дитрих» Лайма 
Вайкуле («Акапулько» и 
«По улице Пикадилли»), 
лирический «люберча-
нин» Николай Растор-
гуев («Позови меня тихо 
по имени, ключевой во-
дой напои…») — все эти 
люди обязаны самы-
ми известными 
своими песня-
ми этому че-
ловеку, главе 
ордена кур-
туазных ма-
н ь е р и с т о в 
Виктору Пе-
ленягрэ.

Что-то общее 
со Шварценеггером 

— Виктор Ива-
нович, Пеленягрэ 
— ваша настоящая 
фамилия или псев-
доним?

— Я расскажу тебе 
историю, слушай: 
Пеленягрэ и Швар-
ценеггер никогда не 
видели друг друга. 
Но фамилии их про-

исходили от одного 
ругательного 

с л о -

ва — «нигер». И вот, ког-
да Пеленягрэ в очередной 
раз обнажал свой торс пе-
ред поклонницей и гор-
до спрашивал: «Ну что, 
похож я на Шварценег-
гера?», в пыльном Нью-
Йорке Арнольд с рыда-
ниями рвал свои рукописи 
и повторял сквозь слёзы: 
«Нет. Никогда не писать 
мне стихи так, как Пеле-
нягрэ!» Поэтому обращай-
ся ко мне просто: дон Ви-
торио.

— Дон Виторио, «почему 
так в России берёзы шу-
мят»?

— Это не я! Ты плохо об-
разованная. Берёзы шу-
мят у жалких поэти-
шек, которые пытают-
ся догнать великого по-
эта! Если бы эта песня у 
«Любэ» была хорошая, 
я её с удовольствием 
бы присвоил, но она 
ничтожная, обычная 
и очень скучная, и ис-
полняют её ужасно — 

что Безруков, что 
другие. После того 
как я написал «Как 
упоительны в Рос-
сии вечера», все 
стихи о России 
стали приписы-
вать мне. 

Отец русского шансона
— Что делал великий 

поэт в лихие 90-е?
— В 1992-м выходит моя 

песня «Девочка моя», ко-
торую поёт Сергей Кры-
лов, и она порождает ра-
дио «Шансон» и вооб-
ще весь этот жанр. Прав-
да, сначала я написал для 
Крылова красивую песню 
«В далёком Бенгальском 
заливе», и мы с ней око-
ло 50 призов взяли. Потом 
писал для всех — от Алле-
гровой до Шуфутинского.

— А друзья-бандиты у 
вас были?

— В 1990-е годы я разъ-
езжал с «правой рукой» 
Мансура — можно напи-
сать «одного бандита» — 
на краденом «Мерседесе» 
по ресторанам и казино, а 
в это время его квартиру 
в Столешниковом штур-
мовали силы Петровки. 
Жить в 1990-е и не общать-
ся с преступными элемен-
тами было невозможно.

Визитки для Лаймы 
и Баскова

— Как судьба свела вас с 
Лаймой Вайкуле?

— Она как-то спроси-
ла Крылова за кулисами: 
«Кто написал эти пре-
красные песни?» Крылов 
свистящим шёпотом про-
изнёс: «Сам Пеленягрэ!» 
Она захотела меня уви-
деть и, когда мы встрети-
лись на вечеринке, дала 
свой телефон. Другой поэт 
вытатуировал бы его у себя 
на груди, а я потерял. Но 
она оказалась настойчи-

вой девушкой и через два 
года меня нашла. Гово-
рит: «Ну как тебе не стыд-
но?» Я понял, какой я гад, 
и быстро написал ей пес-
ни: «Я вышла на Пикадил-
ли», « Уехал в Америку Пе-
дро» и ещё четыре. Тексты 
печатал ночью на какой-
то раритетной машинке, 
будто взятой из канцеля-
рии Геббельса. И мы взяли 
штурмом столицу. Когда 
был первый концерт Лай-
мы «Возвращение» в кон-
цертном зале «Россия», 
люди покупали билеты за 
500 долларов. Она спраши-
вает: «Сколько ты хочешь 
за песню?» А я ещё вообще 
не видел долларов и, рас-
терявшись, сказал: «Три-
ста», решив, что это будет 
страшно великая цена за 
мой талант. Она тут же ра-
достно вынула их из кар-
мана. И тут я понял: про-
дешевил. Теперь делаю так. 
Они говорят: «Сколько вы 
хотите?» Я: «Я себя обыч-
но недо оцениваю, поэто-
му называйте цену сами». 
И они всегда называют 
больше, чем я мечтаю. 

— А проценты от испол-
нения?

— Я живу на них. В ре-
сторанах и на радио испол-
няют песни, и мне капает. 
Но если бы я написал такие 
песни при советской вла-
сти, то был бы уже очень 
богатым человеком и с то-
бой бы не встречался. Тог-
да было 15 республик и 15 
их столиц, которые выпла-
чивали за исполнение пе-
сен большие деньги. А сей-
час… Помню, на Украине 

Поэт Виктор Пеленягрэ о звёздах шоу-бизнеса, о бурной молодости и о хороших гонорарах

«Телефон Вайкуле 
   я тут же потерял»

Написал «Как упоительны 
в России вечера» — 
и все стихи о России 
стали приписывать мне 
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Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU

ЗАДАВАЙТЕ 

ВОПРОСЫ,

ПРЕДЛАГАЙТЕ 

ТЕМЫ ДЛЯ 

ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 
(495)681-3328, 
(495)681-3970

Поэт Виктор Пеленягрэ 
любит петь в караоке
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Лето прошло, но печалиться 
нечего. Вовсе не обязательно 
впадать в хандру с наступлени-
ем осенней прохлады. И те, кто 
считает, что депрессия — неиз-
бежная проблема этого сезона, 
на мой взгляд, сильно заблуж-
даются. Конечно, об осени как 
об унылой поре есть достаточ-
но распространённое представ-
ление, сформулированное ещё 
классиком. Но ведь и у класси-
ков бывали разные настроения. 
Уныние могло налететь по мно-
гим причинам, не всегда осень 
в этом виновата.

А если непредвзято посмо-
треть на этот вопрос, да ещё 
оглянуться кругом, то обяза-
тельно обнаружишь множество 
поводов для прямо противопо-
ложных настроений. Причём у 
самых разных людей есть свои 
причины воодушевления.

К примеру, тем, кто прича-
стен к политической жизни, сей-
час, понятное дело, не до уны-
ния: самый разгар предвыбор-
ных баталий. Избиратели вни-
мательно присматриваются к 
кандидатам, кандидаты борют-
ся за их внимание, а ещё и друг 
с другом — не заскучаешь.

Но это, конечно, не един-
ственная сфера жизни. Так ведь 
и в других — сплошное оживле-
ние. Школьники и студенты на-
чинают новый учебный год, а 

любой старт вызывает приток 
сил и энергии. Подобная кар-
тина и в театрах, и на телеви-
дении: там тоже сплошные стар-
ты, интригующие заявки и наме-
рения всех удивить.

Если же об отпускном сезоне 
говорить, то здесь ничего не за-
кончилось, а наоборот. Самые 
знающие и искушённые спе-
циалисты в организации свое-
го отдыха именно на осеннюю 
пору планируют лучшие поезд-
ки. И это не обязательно жар-
кие страны. Надо только места 
знать и правильно подготовить-
ся, а набор интересных маршру-
тов для истинных гурманов от-
пускного дела велик — от Си-
цилии до Самары.

И уж конечно у дачников сей-
час нет никаких оснований для 
хандры и уныния: начинают-
ся осенние посадки, расчистка 
кустарников и цветников, заго-
товки плодов. Всё устремлено 
в будущее, в завтрашний день.

А для православных и вовсе 
наступает пора обновления. 
Именно в сентябре по церковно-
му календарю — Новолетие, то 
есть Новый год, а значит, и на-
строй души соответствующий.

Словом, рецептов от осенней 
депрессии не счесть. И вполне 
возможен ремикс пушкинских 
стихов со словами: «Весёлая 
пора, очей очарованье…»

Cвой взгляд

Рецепты 
от депрессии

Валерий КОНОВАЛОВ

очень нравились «Вече-
ра», и они ничего умнее не 
придумали, чем написать: 
«Каки чудови в Украине 
вечеры!» 

— Вы ссоритесь с ис-
полнителями, как, напри-
мер, Резник с Успенской?

— Я к ним очень неж-
но отношусь: это ж мои 
дети, которые поют мои 
произведения. А Резник 
— он, наверное, просто 
любит ссориться: он и с 

Лаймой ссорился, и с Ал-
легровой. Я — нет.

— Для кого ещё писали 
песни?

— Для Баскова. Что 
такое Коля Басков? Это 
«Шарманка».

— И это вы?!
— Целуйте руки! Кри-

чите: «Я хочу от этого че-
ловека ребёнка!» Я каж-
дому артисту создавал 
биографию. Песню мо-
жет написать каждый, а я 
делал песни-«эпохи», ко-
торые оставались с ними 
на всю жизнь, — их ви-
зитки.

— Как вы это делаете?
— «Поэзия должна 

быть глуповата», — го-

ворил Пушкин. Он имел 
в виду, что она долж-
на быть эмоциональна. 
У других авторов песен 
нет такого образования, 
как у меня: Калужский 
педагогический инсти-
тут, Литературный ин-
ститут, ПТУ, где учился 
на монтажника-камен-
щика, и «вечерний уни-
верситет миллионов».

— Что это?
— Школа улиц, когда 

мы — пэтэушники, «ко-
роли ночных кварталов» 
— выходили раздетые до 
пояса с цепями и битами 
биться стенка на стенку.

«Люблю петь Танича»

— Правда, что вы люби-
те прийти в караоке и петь 
там свои песни?

— Ничего подобного, 
в караоке я люблю петь 
песню старика Танича 
«А белый лебедь на пру-
ду качает павшую звезду». 
Это когда я прихожу туда 
с очень богатыми друзья-
ми и они просят спеть, 
могу исполнить и «Вече-
ра», и «За нами Путин и 

Сталинград», к которым 
сам написал и музыку. 

— Вас не устраивают 
Игорь Матвиенко и Игорь 
Крутой?!

— Они прекрасные! 
Композиторы — интерес-
ные люди, но и я могу не 
хуже написать. 

В Лефортове покорял 
девушек

— Много ли девушек 
пали, сражённые стрелой 
куртуазных маньеристов 
во главе с Виктором Пеле-
нягрэ? 

— Куртуазный манье-
ризм, создателем кото-
рого я являюсь, был по-
следним великим лите-
ратурным течением XX 
века. В 1988-м был напи-
сан манифест, и покати-
лось: балы, красавицы, 
гвардейцы, нумера… Ну 
и поэтические концерты. 
Я поэтому женился толь-
ко в 32 года. 
Одержанных побед немало,
Упущенных побед немного, 
Но если всё начать сначала, 
Всё то же попрошу у Бога. 

У меня скоро выйдет 
роман «Пальцы веером, 
или Рулетка, жилетка и 
шары для неимущих». Он 
включает лишь год моей 
жизни, но по нему можно 
судить о ней всей. 

— Квартира, где собира-
лись маньеристы, распо-

лагалась в районе метро 
«Бауманская»?

— У меня было много 
историй, с ней связанных, 
и они все со мной, но… те-
перь я семейный человек. 
Фильм «Горькая луна» 
Романа Полански — это 
про меня, за исключени-
ем концовки. Я запросто 
приходил в общество с 
двумя девушками, и это 
было вызовом. На Крас-
ноказарменной улице, в 
полуподвале, была квар-
тира, где собиралось не 
поддающееся описанию 
отребье — молодые ли-
тераторы. Иногда мы вы-
ходили в Лефортовский 
парк и пугали людей экс-
травагантными костюма-
ми и стихами. Слава богу, 
что этот период моей жиз-
ни закончился.

— Вы покоряли девушек 
стихами?

— Никогда я не чи-
тал стихи девушкам — 
это недостойно. Я счи-
тал, что надо добиваться 
их расположения своей 
красотой, умом и бле-
стящим красноречием. 
Главных побед мужчина 
добивается на любовном 
поприще.

— А некоторые думают, 
что в бизнесе или в твор-
честве…

— Они притворяются.
Беседовала 

Мария АНИСИМОВА

Фильм «Горькая луна» Романа 
Полански — это про меня, 
за исключением концовки

Начало осени — самое время для экскурсий
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Для Лаймы Виктор Пеленягрэ 
написал несколько песен, в том 
числе «Я вышла на Пикадилли»
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Нашли таксиста, 
сбившего 
ребёнка 
на Краснодарской

Вечером 28 августа на 
Краснодарской улице во-
дитель такси «Шевроле 
Круз» двигался по троту-
ару. Возле дома 57а он 
сбил четырёхлетнего ре-
бёнка, гулявшего со сво-
им дядей. Скорая увезла 
малыша в детскую боль-
ницу с переломом голени. 
Водитель такси с места 
наезда уехал, однако уже 
через несколько часов со-
трудники ГИБДД его наш-
ли. Своего участия в ДТП 
мужчина не отрицал.

На улице 
Хлобыстова 
покатился 
автомобиль

29 августа в девятом 
часу вечера мужчина, 
управляя автомобилем 
«Ссанг Янг Кайрон», за-
ехал на стоянку во дворе 
дома 6 на улице Хлобы-
стова и остановился. Од-
нако водитель не забло-
кировал колёса, и машина 
самопроизвольно покати-
лась назад в тот момент, 
когда его тринадцатилет-
ний сын уже успел вый-
ти из автомобиля и нахо-
дился у открытой задней 
двери. Покатившийся ав-
томобиль сначала уда-
рил подростка, а потом 
припаркованный «Хёндай 
Солярис». Пострадавше-
го доставили в детскую 
больницу с переломом 
пальца руки.

Пострадала 
на Волгоградке

30 августа в первом 
часу ночи 31-летняя жен-
щина попыталась перейти 
Волгоградский проспект 
у перекрёстка с улицей 
Маршала Чуйкова (воз-
ле м. «Кузьминки») пря-
мо поверху, хотя рядом 
есть подземный пере-
ход. Её сбил «Фольксва-
ген», ехавший в сторону 
области. Скорая достави-
ла пострадавшую в 68-ю 
горбольницу в состоянии 
шока с травмой плеча и 
ушибом бедра.

Столкнулись на 
Новоостаповской

Вечером 30 августа 
мужчина, управляя авто-
мобилем ВАЗ-2112, ехал 
по Новоостаповской ули-
це со стороны Велозавод-
ской. У дома 12 он начал 
разворот, и ВАЗ столкнул-
ся с попутным автомоби-
лем «Мицубиси Галант». 
При этом пострадали 
водитель и пассажир-
ка ВАЗа. С различными 
травмами их госпитали-
зировали.
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«Мы с тобой 
одна семья»

Фотоконкурс

«Юго-Восточный курьер» продолжает 
фотоконкурс. Он называется «Мы с тобой одна 
семья». Присылайте нам забавные снимки ваших 
домашних животных, обязательно с вашими 
близкими людьми — детьми, сёстрами, братьями, 
папами, мамами и т.д. 
Адрес: uvkurier@mail.ru. 
Формат: jpeg. 
Напишите пару слов о себе. 
Снабдите снимок крат кой и небанальной 
подписью. 
Лучшие фото публикуем на страницах газеты. 
Победителей ждут сюрпризы.

По горизонтали: Набросок. 
Боб. Согласие. Стернь. Пророк. 
Анонимка. Тулуп. Вокзал. Ра-
чок. Дуб. Ночлег. Дата. Сабо. 
Стыд. Кукла. Каналья.

По вертикали: Воспитан-
ник. Отличник. Пресса. Овсян-
ка. Агат. Бык. Сковорода. Культ. 
Нок. Ерик. Бисер. Мзда. Нокаут. 
Брешь. Албания. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Звезда «Аншлага» и «ФМ и ребят» ак-
тёр Олег Акулич 10 лет назад, ухаживая 
за женой Татьяной (которая младше его 
на 20 лет), просто покорил её своими ал-
тайскими «хабардушками» — ленивыми 
пельменями — на завтрак.

Готовят их так: сначала делают тесто 
для пельменей — муку смешивают с во-
дой и яйцом (в него добавляют щепотку 
соли) — и хорошо перемешивают рука-
ми. Потом тесто раскатывают и режут на 
квадраты и оставляют на доске. Дальше 
делают начинку: фарш (его можно ку-
пить в магазине, лучше смешать сви-
ной и говяжий, но можно и один) от-
варивают и откидывают на дурш-
лаг, чтобы с него стекла вода. В 
это время морковь и лук мел-
ко режут и пассеруют на ско-
вороде до румяной корочки. 
В таком виде их добавля-
ют в фарш, смешивают 
и всё вместе снова об-
жаривают.

Теперь надо сварить 
«квадраты»: бросаем их 
в кипящую подсолен-
ную воду и варим до готовности минут 
десять. После этого отваренные лепёш-
ки кладём на блюдо, смазываем соусом с 
чесночком. Сверху сыпем горку фарша, и 
снова соус. После чего берём «пельмень» 
пальцами и едим, как бутерброд. 

— До сих пор супруга сетует, что я пере-
стал их готовить, — говорит артист. — Но 
теперь она и сама научилась делать не хуже.

Очень вкусно, и, главное, не надо ни-
чего лепить! 

Мария АНИСИМОВА

от Олега Акулича

— Вы утверждаете, что не со-
общали о пропаже кредитной 
карты, потому что вор тратил 
намного меньше вашей жены? 
— Именно так, ваша честь.
— Тогда зачем же вы всё же 
сообщили сейчас?
— Похоже, карту нашла жена 
вора! 

Даже если вы знаете 15 ино-
странных языков, русский вам 
всё равно необходим: мало ли 
что — упадёте или что-то тя-
жёлое на ногу уроните. 

Все современные детишки за-
висают в своём Интернете. На 
улицу бы вышли! Вообще не 
понимаю, как можно вырасти 
нормальным человеком, не по-

лучив хотя бы раз качелями по 
голове. 

— Вовочка, что тебе папа по-
дарил на день рождения?
— Четыре рогатки, Марь-
иванна!
— Перестань шутить, я тебя 
серьёзно спрашиваю!
— А я и не шучу! Мой папа 
— единственный стеколь-
щик во всём районе! 

Функции фена в понимании 
женщины: 
а) сушить волосы; 
б) петь в него; 
в) сдувать пыль. 
Функции фена в понимании 
мужчины: 
а) сушить носки; 
б) пугать им домашних живот-
ных. 

Моя любимая сестрёнка Татьяна с забавным ушастиком 
Умкой. Фото прислала Виктория Поликарпова

Звёздный рецепт

Ленивые пельмени 
по-алтайски

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: uvkurier@mail.ru

Звоните: (495)681-3328, (495)681-3970

Анекдоты


